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У К А З

ПРЕЗИЛИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

ОБ ОТНЕСЕНИИ П ОСЕЛКА КЕДРОВОГО  
ПАРАБЕЛЬСКОГО РАЙОНА ТО М СКО Й  О БЛАСТИ  

К КАТЕГОРИИ ГО РО Д О В О Б Л А С ТН О ГО  ПОДЧИНЕНИЯ

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет: 
отнести поселок Кедровый Парабельского района Том

ской области к категории городов областного подчинения, 
сохранив за городом прежнее наименование.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР В. ОРЛОВ 
Секретарь Президиума Верховного (Совета РСФСР iC. ЧИСТОПЛЯСОВ

Москва, 22 декабря 1987 года.

Э К О Н О М И Ч Е С К А Я  П Е Р Е С Т Р О Й К А  В А Е А А Х  И А И Ц А Х

От подряда— 
к хозрасчету
Туганский завод силикатных стеновых материалов всег

да был одним из лучших предприятий в системе объе
динения «ТомскстроймаТёриалы». А этот год завод за
вершает с особыми успехами.

Коллектив Туганского предприятия стройиндустрии 
взял на себя обязательства выполнить план двух лет пя
тилетки к 70-лстню Октября и включился в работу по 
100-процентному освоению мощностей.

План двух лет пятилетки (выполнен заводом еще 31 
октября. А 15 декабря выполнен И план 1987 года. 
Сверх плана будет произведено 5 миллионов штук ус
ловного кирпича.

До этого года завод был 
убыточным шредариятяем. 
А нынче впервые получил 
план по прибыли — 220 
тысяч |рубл€й. Фактически 
завод получил прибыль в 
размере 840 тысяч рублей.

Перевьшолнен план и по 
выпуску товаров народного 
потребления. Точнее — 
встречный (план. Перв1она!- 
чалъно предполагалось вы
пустить таких товаров для 
населения, как силикатный 
кирпич, известь, на сумму

В лесном цехе 
области

270 тысяч рублей, но завод 
предложил поднять эту циф
ру до 500 тысяч рублей. 
Фактически продано на 530 
тысяч рублей.

Жилья в этом году по
строено 2.110 квадратных 
метров. До конца года пла
нируется «вести еще два 
4вух1<вартирных дома!, ©то 
молодежное строительство, и 
возводят дома сами буду
щие жильцы. К лету мо
лодежных домов будет уже 
пять.

Есть на заводе и подсоб

ное хозяйство. В этом го
ду для заводчан продано 130 
тоня молока и 35 тонн мя 
са. В пересчете на одного 
работающего получается 65 
килограммов мяса в год и 
250 килограммов молока.

С первого января завод 
работает по методу коллек
тивного подряда. Первый в 
объединении. Это щозволи- 
лб (поднять производитель
ность труда на 18,5 про
цента.

Значительный вклад в 
успехи завода внесли прес
совщица 1Раиса Егоровна 
Сандалова, бригадир масса- 
подготовительного отделе
ния Галина Ефимовна Шев
ченко, бригадир автоклав- 
щиков Леонид Михайлович 
Глазырин, смена транспорт
ного цеха Людмилы Михай
ловны Михеевой, смена си
ликатного (цеха Вален,ти|ны 
Федоровны Плесиной. на- 
Ма.Й>нйк {силикатнсйЪ Щезф 
Йладнмир Александрович 
Качае®, главный терлотех- 
ник завода Александр Алек
сеевич Крупенников.

Через несколько дней за
вод переходит на полный 
хозрасчет. Шаг ответствен
ный. Но. corPiacHTecb. зак 
вод достаточно ответствен
но подготовился к этому.

А. АЛМАЗОВ.

Угол зрения
19 декабря Могочииский лесозавод выполнил годовое 

обязательство по выпуску пиломатериалов. Их отправле
но на склад готовой продукции 274 тысячи кубометров. 
До конца года лесопильщики выпустят еще около деся
ти тысяч кубометров пиломатериалов.

Это заметная трудовая победа коллектив, удостоен
ного 
моты 
ЦК ВЛ1
стахановцы. Среди них на заводе давно называют кава
лера ордена Дружбы народов ]рамщика Петра Степано
вича Жука.

Под каким углом рабо
чий смотрит на свое' дело, 
так и оценивают человека в 
коллективе. Ударнику трех 
пятилеток Петру Степано
вичу Жуку близки не толь
ко заботы цеха, но и завод
ские проблемы. Именно 
здесь, на старейшем пред
приятии Томской области, 
после армейской службы 
Петр получал рабочую за
калку.

Начинал масленщиком. 
«Кормил» пилорамы мас- 
ЛО.М, а сам изучал их уст
ройство, (принцип работы.

Постепенно, но уверенно, 
шел он к ведущей профес
сии. Десятка полтора лет 
назад стал помощником 
рамщика, а затем — стар
шим у станка, бригадиром 
потока.

Сейчас П. С. Жук — про
фессионал в самом высоком 
смысле слова, настоящий 
р^очий. На него равняются 
остальные рамщики цеха 
№  1.

5На цеховом !стен;У(, (ви
сит вымпел, присуждаемый 
передовой бригаде. Подпись 
внизу указывает, что обла

дателем его стал рамный 
поток П. С. Жука. И заслу
женно! Свои обязательства 
коллектив вьшолнил еще в 
середине декабря.

— Оетодняшний успех 
надо считать ступенькой для 
завтрашнего. Плохо делать 
свое дело мы просто не 
имеем права.

Доиолняет представление 
о бригадире молодой на
чальник цеха Николай Нев- 
мержицкий;

— Очень важное качество 
Петра Степановича — дис
циплинированность. Где дис
циплина — там и ответст
венность, надежность. И не 
только я, руководитель, мо
гу смело довериться Жуку. 
Он никогда не подведет то
варищей по бригаде, смене. 
За несколько лет не помню 
случая, чтобы приходилось 
упрекать рамщика: сделал, 
дескать, не то, не так. Не 
было!

Б. КАНЦЕРОВ.
Молчановский район.

Ритмичность— основа производства

Напряжение
остается

когда их поставщики не вьшолняют 
обязательства. Не от хорошей жизни 

«Си^лектромотор» вынуждено было арен
довать самолет. Каждый день он выполнял рейс в Во- 

подшипниками для электродвигате-
U полеты обошлись коллективу «в копеечку» 

Затраты легли на себестоимость продукции А сколько 
м т о и с ь  в начале года на заводе ?е^ С во й  обуви! За 

километров посылали автомашины к во
ротам предприятия с надеждой получить эластик.

А что же сами томичи? Недавно в нашей газете бы
ла опубликована телеграмма, посланная на «Сибэлектро- 

советом трудового коллектива Бавленското 
электромеханического завода. Из-за сибиряков они сры- 

Хабаровска летят телеграммы на ма
нометровый завод. И сейчас в целом по области остает- 
ли.Л обстановка. Если в первом полугодии
было недопос.тавлено продукции на 48.5 миллиона руб
лей, то сейчас долги предприятий достигли почти 77 
миллионов.

...Завод резиновой обуви одним из первых среди 
томских предприятий начал работать на принципах само
окупаемости, самофинансирования и самоуправления. И 
вот что из этого получилось. Если в первом полугодии 
план по поставкам продукции был въшолнен на 99,4 
процента, то, начиная с июля и все последующие меся
цы, свои договорные обязательства по поставкам завод 
выполнил полностью! С такими же результатами идет с 
начала года коллектив химфармзавода. Заметно продви
нулось вперед объединение «Сибэлектросвет».

А вот в объединении «Томлеспром» положение очень 
серьезное. В сравнении с результатами первого полуго
дия выполнение обязательств по поставкам даже снизи
лось и долги превысили сегодня 16 миллионов рублей.

Результаты работы с начала декабря говорят о 
том, что положение мало меняется. Вот показатели по 
выпуску основных видов промышленной продукции — в 
первой колонке—вьшолнение месячного плана в процен- 
тах ца 21 декабря, во второй—сверх плана (-|-), недода- 
но (—):

Сергей Владимирович Факеев — опе- 
ратор'иаплавщик (республиканского, инже
нерно-технического центра по восстанов
лению и упрочнению деталей машин в 
механизмов СО АН СССР. Работая в

комплексном отделе напыления н наплав
ки деталей, рабочий высшей квалифика
ции все свои задания выполняет точно в 
срок и с гарантией качества.

Фото Н. Потапова.

План —В новых условиях
Производственные (пред

приятия научно - исследова
тельского института вакцин 
и сывороток с 1 января это
го года работает в новых 
условиях хозяйствования. 
Немало усилий пришлось 
приложить коллективу, что

бы в этой ситуации срабо
тать на высоком уровне.

Год еще не завершился, а 
уже можно говорить об ус
пехе. План по выпуску раз
личных препаратов здоро
вья — вакцины против кле
щевого энцефалита, гамма-

глобулинов, интерферона и 
других — выполнен 22 де
кабря. Их произведено на 
сумму 7 миллионов 561 ты
сяча рублей. Выполнен и 
план по реализации издер 
лий. Их отправлено потре
бителям на 7 миллионов 370 
тысяч рублей при годовом 
плане в 7.300 тысяч.

3. ПАВЛОВА.

Добыча нефти 100,5
Добыча газа 104,1
Электролампы 89,8
Электродвигатели пере

менного тока с высотой оси 
вращения 83—450 мм 91,7 

Подшипники 59,3
Режущий инструмент 71,8 
Полипропилен 104,2
Метанол 119,2
Карбамидные смолы 88,7 
Манометры 82,3
Деловая древесина по 

объединению («Топлес- 
пром» 108,2

Пиломатериалы по объе
динению «Томлеспром» 96,5 

Сборный железо
бетон 107,3

Кирпич строительный 94,1 
Кожаная Мувь 88,6
Резиновая «обувь 87 
Кондитерские изделия 

комбината «Красная 
звезда» 80,2

Верхний трикотаж 113,3

-1-4 тыс. тонн 
-1-0,8 мли. куб. м. 
— ыс.  штук

—2,6 тыс. штук 
—1.329 тыс. штук 
—539 тыс. руб.
-f228 тонн 
-j-7.671 тонна 
—724 тонны 
—43,8 тыс. штук

-f22,8 тыс. куб. м.

—2,9 тыс. куб. м.

-f-1,2  тыс. куб. м. из
делий
—0,7 млн. штук 
—4 тыс. пар 
—197 тыс. пар

—241 тонна 
-f4  тыс. штук

ПОБЕДИТЕЛИ
УДАРНОГО

МЕСЯЧНИКА
Коллегия агропромышлен

ного комитета области, пре
зидиум обкома профсоюза 
работников агропромышлен
ного комплекса подвели ито
ги ударного месячника по 
вывозке органических удоб
рений на поля под урожай 
1988 года.

Победителем 1социалисти-' 
чюского соревнования при
знан и награжден Почетной 
грамотой облагропрома и 
обкома профсоюза;

Первомайский район (пред
седатель совета РАПО 
М. М. Ивин, председатель 
райкош профсоюза р1абот- 
циков агропромышленного 
комплекса Н. Н. Ельшанов).

(Признали победителями 
социалистического соревно
вания и наградили Почет
ными грамотами облагропро
ма и обкома профсоюза ра- 
Дотников .агрйпромышлен'- 
ного комплекса с денежной 
премией следующие хозяй
ства:

совхоз «Пойменный» Том
ского района (директор Й. Б. 
Янкилевич, председатель 
профкома В. Н. Сорокин);

совхоз «Чажемтовскяй» 
Колпашевского района
(директор Н. В. Жоржев- 
окий, Председатель |про(|и 
кома С. Н. Микулич);

колхоз «Сг^ир!як» 
рянского района (председа
тель Ф. И. Визнер, предсе
датель профкома Т. 'Н. 
Кузьмина);

совхоз «Путь Ленина»
Парабельского района (ди
ректор Г. А. Яковлев, 
председатель профкома
И. И. Малинин);

ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко Томского района 
(директор В. И. Анчарук, 
председате1ль профкома 
И. В. Воробьев);

колхоз имени 'Калинина
Зырянского района l(npe,i^ 
седатель Н. .Ц. Крохалев, 
председатель профкома 
В. Д. Павленко);

колхоз. «(Гигант» |Шегар- 
ского района (председатель 
В. И. Лещеня, председа
тель профкома Г. М. Цы- 
ро).

П1фнзводсцвеяные 0|бъе- 
динения ' «^ронромхимия»:

Парабельское (председа
тель Н. А. Щепин, пред
седатель профкома Н. Н. 
Туликова);

^ерхнекетское (председа
тель Н. А. Нечунаев, пй'Д- 
седатель профкома Б. А. 
Мальцев);

Заречное (председатель 
А. Г. Валиулин, председа
тель профкома С. 1В. Ла
рионова);

1^рвомайское (председа
тель Н. К. Костень, пред
седатель профкома В. П. 
Насонов);
( Колцашевсное ;(предсе),[й1- 
тель В. А. Ковалев, пред
седатель профкома Л. С. 
Пронина).

Отмечена также хорошая 
работа совхозов; «Нива», 
(«М'Олчановюкий», кюлхрза 
«Маяк», Кож1евникавскогсЗ|, 
Молчановского, Шегарского 
и Асиновского объединений 
'«Агрсшромхяшгя», I вьшол- 
нювших задание ударного 
месячника по вывозке ме
стных удобрений на поля.

Вместе с тем хозяйства 
Тегульдетского, Зырянского, 
Верхненетского, Кривошеин- 
ского районов, коллективы 
(Зырянокого, 1Бакчарского), 
Тегульдетского, Каргасок- 
ского объединений «Агро- 
промхимия» неудЬвлетшори- 
тельно занимались вывоз
кой органических удобрений 
под урожай 1088 года.

Страда ремонтная: кто тянет назад! •

Кошбайны еще в поле...
В Первомайском районе готовность комбайнового парка вдвое ниже, чем по области

Не на линейке готовности, 
не в мастерской и даже не 
на машинном дворе в ожи
дании ремонта, а в поле за
стыл весь комбайновый от
ряд Туендатского отделения 
колхоза «1 Мая» — все 10 
комбайнов.

— Уборку урожая мы за
кончили первыми в хозяйст
ве, — рассказывает брига
дир А. А. Швед. — Тогда 
колхозное правление и рас
порядилось перебросить наш 
отряд на Волынку (эти зем
ли только недавно освоили, 
и они первый год в севообо
роте). К нам на помощь 
должны были прийти затем 
крутоложненские и майские 
комбайнеры. Но никто не 
пришел. Урожай убираот до 
снега. Вывести оттуда ком
байны оказалось невозмож
ным. Машины, вывозившие 
зерно, вконец разбили до
рогу. Решили подождать до 
зимника.

Но вот уже две недели, 
как на Волынку проложена 
хорошая дорога. Однако ни
кто из туендатцев еще даже 
не побывал у брошенных 
комбайнов, не проверил, в 
каком они состоянии, не 
принято никаких мер по их 
возвращению в Туендат. Ну- 
Ькна м|ашина-заправщик с 
горячей водой, нужны зим
нее топливо и зимняя смаз
ка, паяльные лампы для 
отщрева двигателей. Но ни 
о чем ни в отделении, ни в 
колхозе еще не позаботи
лись.

— Ремонт машина)м пред
стоит серьезный, — счита
ет механизатор В. В. Вялов. 
— Комбайны изрядно по

били. Видимо, придется все 
гнать в РТП, Хотя четыре 
комбайна совсем новых, но 
после такой жатвы их чуть 
ли не капитально восстаиав- 
ливать придется.

Со дня на день планиру
ют в Туендате организовать 
вывозку комбайно:в. Здесь 
хоть понимают необходи
мость их ремонта. А вот в 
колхозе «Рассвет» четырем 
зерновым комбайнам, похо- 
5ке, придется зимовать на 
полях близ брошенной де
ревни Пролетарка.

— Два комбайна, которым 
необходим ремонт, мы вы
везли оттуда, а оставшиеся 
первый год работали. Их 
помыли. Они по сути дела 
готовы, перед жатвой меха
низаторы их только подрегу
лируют, — говорит главный 
инженер колхоза «Рассвет» 
О. А. Монич.

Через мастерскую хозяй
ства пока прошло только 
два комбайна. Когда же в 
«Рассвете» думают восста
навливать остальной комбай
новый парк (здесь числится 
30 зерновых комбайнов)?

— Значит, пять мы спи
шем, шесть уже готовы, еще 
шесть комбайнов, которым 
нужен более или менее серь
езный ремонт (перебрать 
молотилку, подделать двига
тель), за зиму роостаиовнм 
в мастерской, ну а осталь
ные придется делать летом, 
— таков план ремонта глав
ного инженера колхоза.

— А что прикажете де
лать? — продолжает Олег 
Александрович. —- Хлеба 
заканчивали обмолачивать 
уже по снегу. Комбайны

мыли на морозе. Мастерская 
у нас небольшая. За зиму 
успеваем сделать в ней 
лишь посевную и почвооб- 
р11баты'вающую техиицу, 
тракторы да немного ком
байнов.

— А как же тогда отчи
тываетесь о «готовности?»

— В позапрошлом году,
например, с уборочной та
ранились рано. И за октябрь 
на машинном дворе полови
ну комбайнов отремонтиро
вали, а остальные — к мар
ту. А так порой вынуждены 
были и на приписки идти. 
По весне же РАПО только 
и требует: «Дай 100-про-
щентную готовность!». Но 
нынче отчитьшаться будем 
только по факту. Не то сей
час время, чтобы пускать 
пыль в глаза.

Не в чести осенне-зимний 
ремонт комбайнов и в кол
хозе «Искра». Здесь из 25 
машин не отремоттировано 
пока ни одной. В мастерской 
воостананливаются сейчас 
сеялки, «Беларуси». А «Ни
вы» стоят под навесом... до 
весны.

— Некого ставить на ре
монт, — объясняет испол
няющий обязанности глав
ного инженера хозяйства 
Р. А. Керб. — Механизато
ры заняты на ферме, на 
вывозке органики, сена, со
ломы. До мая постараемся 
пропустить через мастер
скую 9 комбайнов. А вооб- 
ще-то июнь — вот время для 
ремонта этой техники.

Уже два года трудится в 
жатву в колхозе «Искра» 
студенческий транспортно
уборочный комплекс из ин

женерно - строительного ин
ститута. Хозяйство приобре
ло специально для студен
тов 10 комбайнов. Работать 
на этих мащинах институт
ские комбайнеры работают, 
а вот ремонтировать их...

— Нынче р№ята к нам за
ехали в июне. К уборочной 
как раз закончили ремонт 
комбайнов. Мы им в по
мощь и механизаторов вы
делили, — рассказывает 
заведующий Березовской 
МТМ М. П. Толстекко. — 
На будущий год так же по
ступим.

Колхозам помогает ком
байновый цех Первомайско
го ремонтно - технического 
предприятия, но он работа
ет далеко не в полную си
лу. Ремонтники здесь ква
лифицированные. В жат
ву трудятся комбайнерами в 
колхозе «Заря». Технику 
знают отлично, поэтому де
ло у них ладится.

— Начиная со средины 
февраля практически оста
емся без ремфонда, — го
ворит слесарь С. Н. Жоло
бов. — Восстанавливаем в 
пределах 40—45 зерновых 
комбайнов, а можем делать 
чуть ли не вдвое больше. 
Прошлой зимой, чтобы не 
сидеть без дела, освоили 
фэмонт силосоуборочных 
комбайнов. Пять «КСК-100» 
вывели на линейку готов
ности. Нынче же пока к нам 
пригнали всего один «КСК» 
и 35 зерновых комбайнов. 
Уже подготовлено 10 «Нив». 
В феврале вновь грозит без
работица.

— Это стало уже тради
цией, что в РТП хозяйства 
направляют машины только

на капитальный ремонт. Но 
ведь мы можем делать и 
текущий. 'И вовсе не соби
раемся брать за него втри
дорога. По себестоимости. 
Пожалуйста, можем предо
ставить комбайновый цех на 
неделю тому же колхозу 
;«Искра». Пусть сйяВыва- 
ются с институтом, пригла
шают студентов на зимние 
каникулы, а если это не 
получится, то и сами вос
становим их комбайны, бы
ли бы только дефектсюоч- 
ные ведомости, — предла
гает директор ремонтно
технического предприятия 
А. Ф. Курафеев.

Два хозяйства Первомай
ского района вообще не 
имеют ремонтной базы: кол
хоз «Заря» и совхоз «Пер
вомайский». Но если для 
«Зари» стало уже тради
цией большинство зерновых 
к)Ьмбайков восстанаВ|ЛП1вать 
в РТП, то совхозная техни
ка обычно ждет весны.

К чему приводит такая 
тактика? Ремонт комбайнов 
растягивается чуть ли иена 
год. После посевной, когда 
можно было бы по свежему 
следу быстро восстановить 
сеялки и лущильники, ме
ханизаторы осматривают 
комбайны. В заготовку кор
мов, когда каждый Mesâ - 
низатор в хозяйстве на вес 
золота, часть из них возит
ся на машинных дворах 
опять с теми же комбайна
ми. И в конце концов к 
уборке урожая все равно не 
успевают подготовить пол- 
(иостью весь ' комбайгЬвый 
парк. (Как это случилось 
нынче в колхозе «Рассвет».

Пять комбайнов из-за раз- 
лич|ных неисправностей 
включились в жатву с 
опозданием на 3 —4 дня. А 
потом оставляют хлеб под 
снег.

Какой-то особый кален
дарь ремонта у первомай- 
vcKHx механизаторов. В 
(других районах ремонтни
ки сами кого хочешь убе- 
|!дят в целесообразности 
подготовки техники в осен
не-зимний период, перво- 
майцы же упорно отстаива
ют весенне-летний ремонт. 
Слабая ремонтноч'ехничес- 
кая база в районе? Но и это 
■не оправдание. Получается 
же ,у механизаторов шегар- 
ских хозяйств (например, в 
колхозе имени XXIV съезда 
КПСС, совхозе «Южный»), 
также не имеющих простор
ных мастерских, ремонтиро
вать все зерновые комбай
ны к 7 ноября. А в Перво
майском районе традицион
но после октябрьских пра
здников только-только на
чинают шевелиться с ремон
том. В колхозе «Маяк», где 
такой же комбайновый бокс, 
как и в РТП, первые ком
байны на ремонт постави
ли лишь во второй полови
не ноября. Ни в одном пер
вомайском хозяйстве ни с 
одной мехбригадой в дого
вор на подряд не включен 
ремонт техники. Откуда же 
быть результатам?

В. КАШИН, 
ве;Огщвй инженер обя- 

агропрома,
Д. БАРЧУК, 

наш корр. 
Первомайский район.
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г?е двух цехов и посмотреть. 
Однако директор проявил
Болюнтаризм и, заручив
шись поддержкой объедине
ния «Томскплодоовощпром». 
подготовил приказ по объе
динению цехов. Поэтому 
партком вынужден был соб
рать партхозактив совхоза, 
на котором предложено бы
ло заслушать информацию 
ад.министрации об этом при
казе. Ни директор совхоза 
Г. Н. Михайлов, ни главный

чтобы демократическим пу
тем провести выборы пер
вого руководителя. При .хо
рошей организации они по
могли бы прояснить взаим
ные претензии, найти об
щий язык, обрести доверие 
друг к другу. Ведь и брига
диры в своих обвинениях 
доходят до необъективности, 
а иногда и до клеветы. Но 
после критики из райкома 
(партком критиковали на 
пленуме и бюро за то, как

й рассудить неному
— Михаил Николаевич, 

наш разговор хотелось бы 
начать с письма секретаря 
парторганизации цеха № 4 
В. А. Черновского. Вот что 
он пишет: «Сегодня мы уве
ренно и твердо говорим, что 
перестройка увлекла свои
ми идеями советских людей. 
Во главе начатых преобра
зований встают партийшле 
комитеты. Но, к сожалению, 
не всегда руководители, 
члены нашего парДкома 
принимают в свой адрес 
критические высказывания и 
с их учетом ведут совмест
ный поиск лучших вариаи- 
тов хозяйствования».

— Здесь действительно 
есть проблема. Ведь судьба 
перестройки зависит и от то
го. сумеем ли мы побороть 
в себе личные амбиции, бю
рократические привычки. 
Два года назад меня выбра
ли секретарем парткома. 
Могу сказать, что это вре
мя не прошло для нас да
ром. Стремились развивать 
демократические начала в 
управлении хозяйством, в 
работе партийной организа
ции. Воспитывали коммуни
стов, старались помочь им 
стать организаторами и про
водниками нового дтиля. По 
характеру своему и пятнад
цатилетнему опыту партий
ной работы я привержен 
был к волевым методам ру
ководства. Поэтому при
шлось и самому в корне пе
рестраиваться.

Начали с того, что созда
ли во всех цехах совхоза 
советы трудовых' коллекти
вов. Они стали сегодня пол
ноправными органами само
управления. Мы одними из 
первых в районе провели 
выборы руководителей под
разделений хозяйства. Под
готовка и проведение их по
требовали максимальной мо
билизации членов парткома, 
секретарей цеховых партор
ганизаций. На заседании 
парткома было утверждено

Секретарь парткома совхоза «Кузовпевскмй» М. Н. Гро
мов комментирует пнсьма, которые прншли в редакцию из 
этого хозяйства.

положение о выборах, пред
варительно обсудили канди
датуры руководителей. За
тем в цехах прошли пар
тийные собрания по этим же 
вопросам и заседания сове
тов трудовых коллективов. 
И только после тщательной 
подготовки начались собра
ния коллективов по выбо
рам руководителей. На каж
дом из них присутствовали 
члены парткома. а я как 
секретарь был на каждом 
втором. Многие секретари 
парткомов из хозяйств рай
она приезжали к нам за 
опытом.

Выборы руководителей, 
весь процесс повышения ро
ли и ответственности кол
лективов и сыграли опреде
ляющую роль в том, что хо
зяйство сумело сделать ры
вок. За два года производ
ство овощей увеличилось на 
1.000 тонн. А первый и чет
вертый цехи, где руководи
телями В. Н. Черепанов 
(недавно его выбрали пред
седателем Сеетленского 
поссовета) и И. М. Щерби
на, вышли на проектную 
мощность по урожайности. 
Коллектив совхоза план 
двух лет пятилетки выпол
нил в июне этого года.

— Но процесс демократи
зации, который дал бесспор
ный эффект, как видно из 
писем, идет у вас нелегко. 
«Волевое руководство, по
рочность которого доказана 
всем ходом перестройки, до 
СИХ пор остается желанным 
для некоторых руководите
лей,— пишет В. А. Чернов- 
ский и авторы других двух 
писем. — В сентябре в сов
хозе состоялось открытое 
партийное собрание. Обсуж
дали задачи по выполнению 
решений июньского (1987 г.)

Пленума ЦК КПСС. Док
ладчик — директор совхоза 
Г. Н. Михайлов,—рассказы
вая о делах хозяйства, 
вскользь упомянул о нов
шествах в управлении. А 
затем, отвечая на вопрос, 
уведомил собравшихся, что 
в связи с укрупнением бу
дут сокращать несколько 
руководителей цехов, меха
ников и что в этом про
сматривается опреде:^енная 
экономическая выгода. Ко
гда директору задали воп
рос: а в коллективах цехов 
это будет как-то обсуждать
ся, он сначала (ушел от от
вета, но после четко осветил 
свою позицию. Мол, на этот 
раз мы такого не допустим, 
как допустили с выборами 
бригадиров».

—Здесь, надо признаться, 
партком не сумел привить 
руководителям, главным 
специалистам совхоза пот
ребность советоваться с кол
лективом по принципиаль
ным управленческим реше
ниям. Пример, который 
приводят авторы писем, 
наиболее показательный. По 
мысли директора, нужно из 
ныне самостоятельных 10 
цехов создать пять. При су
ществующей структуре цехаг 
ми руководят избранные кол
лективами бригадиры и на
значенные приказом дирек
тора их помощники по тех
нологии. Предложение же 
администрации предусматри
вает создание института уп
равляющих (Объединенны
ми цехами.

В парткоме был разговор 
на эту тему в середине те
кущего года. Было решено, 
что, поскольку нет никаких 
расчетов в пользу этой реор
ганизации, надо сначала 
провести эксперимент на ба-

агроном В. И. Петрин, ни 
главный экономист Л. Т. 
Чернова не смогли вразуми
тельно обосновать необходи
мость структурных измене
ний. В то же время члены 
парткома, секретари цехо
вых парторганизаций, руко
водители цехов достаточно 
четко показали пагубность 
такого шага.

В конце концов директор 
согласилС)Я, что приказ был 
поспешным. Только обидно, 
что этот опрометчивый шаг 
вновь ударил по авторитету 
первого руководителя.

— В связи с этим хочу
процитировать письмо, ко
торое подписали член парт
кома Г. Г. Кодинцев и дру
гие: «Можно ли изменить
нездоровую обстановку в 
совхозе? Мы не раз обра
щались в различные инстан
ции с сигналами о том, что 
отсутствует в совхозе нор
мальный морально-психоло
гический климат. Но пока 
изменений мало». Может 
быть, толчком для подобных 
писем является то, что парт
ком до сих пор не поправил 
первого руководителя?

— Не могу согласиться с 
тем, что в целом в коллек
тиве совхоза нездоровый 
морально - психологический 
климат. Потому что в орби
те конфликта, который про
должается уже не первый 
год, не производственные 
коллективы, а руководители 
цехов и ряд специалистов 
хозяйства—с одной стороны 
и директор — с другой.

— Но ведь это не может 
не отражаться и на коллек
тиве в целом...

— Конечно. И дело здесь 
дошло до того, что я как 
секретарь парткома видел 
единственный выход из соз
давшейся ситуации в том.

ни странно, что он... не уча
ствовал и не руководил вы
борами бригадиров) желание 
проводить выборы на более 
высоком уровне поубави
лось. Хотя и сегодня значи
тельная часть коллектива 
периодически в.но,сит такие 
предложения в партком. Да 
и Закон о государственном- 
предприятии (объединении), 
который вскоре вступит в 
силу, предусматривает это.

Прежде чем говорить о 
причинах возникшего кон
фликта, хочу пояснить сле
дующее. Бригадиры цехов — 
не просто руководители ос
новного производства, но и, 
по>калуй, самые подготов
ленные в совхозе в вопросах 
организации труда, эконо
мики, технологии и воспи
тании коллектива люди. За 
последние два года партком 
сделал все, чтобы они вы
росли профессионально и 
политически. Большинст
во имеют высшее специаль
ное образование и большой 
опыт практической работы. 
Все являются цропаганди- 
стами школ экономических 
знаний. Половина из них 
'закончила универ|сите11
марксизма-ленинизма. С 
другой стороны, главные 
специалисты хозяйства, а 
также и директор, такой 
подготовки не получили. И 
Это тоже недостаток работы 
парткома.

Расхождения в понимании 
совхозных проблем, в путях 
их решения и являются ос
новной причиной конфликта; 
Бригадиры предлагают
бригадный подряд и хозрас
чет сделать не частичным, 
а полным, устранить мелоч
ную регламентацию в реше
нии производственных воп
росов со стороны админист
рации, сократить управлен
ческий и вспомогательный 
персонал за счет механиза
ции труда и повышения от
ветственности главных спе
циалистов. Сегодня на 400 
рабочих основного произ

водства приходится почти 
600 человек из управления 
и вспомогательных служб. 
Мы проводили хронометраж 
рабочего времени бригади
ров и увидели, что большая 
часть его уходит на согласо
вание и сбор подписей в 
м)нагочисленных кабинетах 
конторы. Порой доходит до 
абсурда': нвалифидироваБ{-
ный бригадир или агроном 
цеха вынужден ждать офи
циального указания, сколь
ко, когда и какие удобрения 
вносить в почву.

Но главное, что не устра
ивает сегодня руководителей 
цехов,— «ерешаемость про
блем: ни в кабинете дирек
тора, ни у четырех его за
местителей.

А реакция на предложе
ния бригадиров однозначна: 
хватит демократии, мы сами 
все знаем, будет приказ — 
исполняйте. Ну. а приказы 
издают почти ежедневно, 
хоть вторую машинисвку за
води.

— Но lioHeMy же партий
ному комитету не удается 
поставить все на свои ме
ста? И, как отмечается в 
письмах в редакцию, все 
кончается попыткой ском
прометировать авторов, вы
ступающих против устарев
ших методов руководства 
совхозом?

— Думаю, что здесь 
прежде всего моя вина как 
секретаря парткома. Недав
но на собрании в одном из 
цехов мне тепличница ска- 
:щла: «Михаил Николаевич, 
когда вас избрали, мы по
чувствовали крепкую руку, 
а в последнее время вы что- 
то. скисли». Это правильное 
заметание. Партком не раз 
попрмлял неверный стиль 
директора. Но большого эф
фекта это не приносило. В 
такой ситуации я где-то по
ступался принципиально
стью, шел на половинчатые 
решения.

В нашей партийной орга
низации около ста коммуни
стов. Она работоспосрбна, 
мы никогда не останавлива
лись перед препятствиями. 
И делаем все более уверен
ные шаги в сторону пере
стройки. Коммунисты орга
низуют труд всего коллек
тива, чтобы выполнить план 
трех лет пятилетки « XIX 
Вс^оюзной партийной кон
ференции. Не сомневаемся, 
что цель будет достигнута. 
И для меня, и для членов 
парткома сейчас очень от
ветственный момент: пред
стоит отчитаться перед пар
тийным собранием о руко
водстве перестройкой. Как и 
прежде, мы ведем подготов
ку к собранию, учитьшая 
мнения и предложения все
го коллектива. Это поможет

глубже разобраться в на
ших делах и выработать 
правильную линию, в том 
числе и в этой конфликтной 
ситуации. ♦ • *

Решили все-таки не пуб
ликовать сразу эту беседу, 
а предварительно побывать 
на партийном собрании, где 
будет обсуждаться отчет 
парткома о руководстве пе
рестройкой. Подготовка к 
этому собранию шла, что 
называется, по всему фрон
ту. Было проведено анкети
рование, в котором участво
вало больше половины ра
ботников совхоза.' Результа
ты таковы: работа парткома 
•лЪ пятибалльной системе)оце
нена в 3,2 балла, бригади
ров цехов—в 4 балла, адми
нистрации совхоза — в' 2,7 
балла. Основной недостаток 
работы парткома (из анкет) 
— мало принципиальности 
и требовательности к руко
водителям и специалистам 
совхоза. Главные претензии 
к администрации: нет един
ства слова и дела, нет кон
такта с рабочими, плохая 
система планирования и ор
ганизации труда.

На собрании выступили 
пятнадцать человек. По ха
рактеру большинство вы
ступлений было схоже. При
ведем несколько из них.

3. и. НЕГОНОВА, звеньевая 
цеха ,Ni 1;

—  Разве это перестройка, 
если директор не тянет, а рас
судить неному. Да мы можем 
раза в три больше делать, ес
ли бы нам помогали как на
до главные специалисты.

Г. С. ФОМИН, механик цеха 
№ 3:

—  Хочется отметить, что 
давно не было такого откры
того и принципиального раз
говора. Мы сегодня решаем 
серьезную задачу —  обновить
наши методы работы, У  нас 
столько в совхозе главных 
специалистов, пальцев на ру
ке не хватит. А спросить не 
с кого.

О. В. ГАЛКИНА, тепличница 
цеха № 2:

—  Зачастую решения адми
нистрации идут вразрез с ре
шениями парткома.

Л. И. ВИТОВАЯ, звеньевая 
цеха Ml ;5:

—  У  нас в совхозе проис
ходит что-то невероятное. Ди
ректор беспрестанно обещает, 
но не выполняет свои обеща
ния. Придешь в контору —  
ходишь, ничего не можешь 
добиться,

Г. И. МИХАИЛОВ, директор 
совхоза;

—  То, что я не перестроил
ся, —  это так. Каждый из 
нас —  Продукт своего време
ни. Критику признаю иаи 
справедливую.

ВОПРОС ИЗ ЗАЛА: До каких 
пор вы и ваши главные спе
циалисты будут ездить обе
дать в другую столовую, а нас 
здесь кормить гнилой селед
кой?

ОТВЕТ: Обещаю, больше это
го не будет.

Нужно ли комментиро
вать еще эти выступления с 
партийного собрания совхо
за?

Г. СКАРЛЫГИН.

ЛЮ ДИ одного ЦЕХА
Профессии у них очень 

разные...
Владимир Валентинович 

Акулов (на снимке — пер
вый слева)—’ один из слав
ной семейной «троицы» 
Акуловых, отдавших заводу 
много трудовых лет. Влади
мир надежно «стоит» на 
выполнении ответственной 
операции — на доводке (хо- 
нинговке) ствола отройного 
молотка. На первый участок
цеха эти детали приходят 
после токарной, а затем 
термической обработки. За
дача хонинговщика — от

шлифовать в'нутренний ди
аметр ствола до зеркально
го состояния, ни на микрон 
не отступив от заданных па
раметров. Контролеры и про
межуточная госприемка 
практически никогда не бра
куют стволы передового ра
бочего В. В. Акулова.

Контролеру цеха Н. К. 
'Половиной (средний сни
мок) за сорок пять лет на 
заводе приходилось прове
рять качество самых раз
ных изделий и деталей. 
Сейчас опытному мастеру 
доверено вести приемку на

качество экспортной продук
ции цеха. Головины — еще 
одна заводская семейная 
династия: сыновья Надежды 
Кирилловны — Евгений и 
)Алейюа1гдр?^тоже работают^ 
на заводе, причем с самого 
первого в своей жизни ра
бочего дня. И у всех — са
мая лучшая репутация: 
крепкая, надежная, уважи
тельная...

А задача руководителя 
технического бюро В. А. 
Никифорова одна — неукос
нительное соблюдение кол
лективом технологической

дисциплины. Чего греха та
ить. некоторое время назад 
в цехе пренебрегали не толь
ко основными положениями 
техпроцесса, но и были сбои 
даже на уровне операцион
ном. Правда, сейчас оценки 
томского отбойного молотка 
шахтерами стали в основ
ном положительными. Э т о -  
результат работы многих 
ведущих специалистов заво
да. В этой цепочке не по
следнее слово принадлежит 
главному технологу,- цеха. 
Виктор Александрович, к 
примеру, разработал более

десятка рационализаторских 
предложений по лучшему 
технологическому решению 
тех или иных операций на 
(эбработке деталей отбой
ного молотка. Четыре из 
них внедрены.

...Люди разных профессий. 
Однако дело у них одно: 
чтобы стабильно работаю
щий сейчас цех пневмоинст
румента вышел на тот вы
сокий уровень, какого тре
бует время.

А. БАТУРИН.

НА СНИМКАХ (слева 
цаправо): передовики Том
ского 1электрЬмезу1ннческого 
завода В. В. Акулов, М. К. 
Головина, В. А. Никифоров.

Фото автора.

Разберемся
вместе

Газетчики трех север
ных районов — Карга- 
сокского, Парабельского 
и Колпашевского — ор
ганизовали свой к л ^  
журналистов. Первое за
седание прошло в Пара- 
бели, а следующая встре
ча коллег по перу состо
ялась недавно в редак- 
1ции колпашевской газе
ты «Советский Север». 
Полезном и очень инте
ресным получился разго
вор, вышедший далеко 
за рамки обсуждаемых 
вопросов. Как показала 
практика, такие встречи 
для пишущих, что гло
ток свежего воздуха. Они 
взаимно обогащают, по
могают политически пра
вильно ставить и вести 
партийные, народнохозяй
ственные. культурные и 
другие проблемы в газе
те. Oco6eiHHO полезен в 
этом плане перекрестный 
обзор выходящих в рай
онах изданий. При этом 
мнение «свежих голов» 
со стороны очень ценно, 
поскольку отличается 
объективностью и беспри
страстностью.

В этот раз колпашев- 
ские журналисты сдела
ли обзор каргасокской 
«Северной правды», из
брав для исследования 
лишь одно из направле
ний — показ роли чело

веческого фактора в ус
корении научно - техни
ческого прогресса. Оцен
ку усилий творческого 
нощлектива «'Советского 
Севера» по материалам, 
посвященным передовому 
опыту в сельскохозяйст
венном производстве, дали 
гости из Парабели. От
ветственный секретарь 
каргасокской газеты Е. Г. 
Соколова на примере па- 
рабельской «Ленинской 
правды» говорила о зада
чах редакционных кол
лективов по улучшению 
полиграфического, худо
жественно - эстетическо
го оформления изданий.

Следующее заседание 
клуба пройдет в Каргас- 
ке. Речь там пойдет об 
освещении партийной те
матики, роли фотоиллю
страций в газете и дейст
венности печатного сло
ва. Решено провести 
творческий конкурс на 
лучший очерк, зарисовку 
и фотоснимок, итоги ко
торого подвести во время 
третьей встречи журна
листов. Общение в рам
ках клуба' помогает пи
шущим вместе разобрать
ся в проблемах творчес
кой «кухни», глубже 
окунуться в постоянно 
спешащую жизнь.

Н. АФАНАСЬЕВА.

По следам наших выступлений

'Г 1  &II / " Й
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Нейтроны
«разглядывают»

керн

в  научшьнсследоват£1пь-< 
ском институте электронной 
интроскопии при политехни
ческом институте разрабо
тан и передан геологам- 
практикам новый прибор.
Это устройство позволяет 
проводить 0кс1пре1сс-анализ 
одновременно трех парамет
ров извлеченного из разве
дочной скважины керна — 
содержания нефти, воды и 
плотности породы образца. 
Действие прибора основано 
на облучении керна нейтро
нами. Лервичное облуче
ние. идущее от изотопа, 
проходит через образец, а 
по вторичному излучению 
можно с уверенностью су
дить о числовом значении 
всех трех параметров образ
ца.

Прибор разработан в отде
ле нейтронных методов кон
троля НИИЭИ, которым 
руководит Г. Ш. Пекарский. 
Ответственный исполни
тель темы — научный со
трудник Ю. А. Волченко.

ВИКТОРОВ.

Памяти ученого* 
энтомолога

Иаучно-исследовательскнй 
институт биологии и биофи
зики при университете про
вел региональное совеща
ние, посвященное памяти 
выдающегося учеиого-энто* 
молога, заслуженного деяте
ля науки РСФСР М. Д. 
Рузского.

Совещание началось с
доклада доктора биологиче
ских наук Г. Б. Островер
ховой «М. Д. Рузский как 
t)({^тoмoлoг». рассказавшей о 
месте ученого в развитии 
науки о насекомых в Сиби
ри и Томске.

На теоретической части 
совещания рассматривались 
вопрюсы стратегии поведе
ния насекомых, прюблемы 
поведения насекомых в
электромагнитных полях, а 
также поведение и биология 
рыжих муравьев в преде
лах региона.

В практической части со
вещания участвовали пред
ставители лаборатории за
щиты леса Кузовлевского 
тепличного комбината и 
другие практические работ
ники. Здесь были рассмот
рены, в частности, пробле
мы биологической защиты 
растений от вредителей.от вредителей.

Л. МАТВЕЕВА.

Перспективы 
северного села

Сотрудники шктитута 
«Томскагропроект» завер
шили разработку генераль
ного плана и перспективного 
детального плаинроЦания 
села Кенга Бакчарккого 
района. Это — типичное се
верное село со сложными 
климатическими условиями, 
расположенное на крайнем 
севере района.

Проект определяет пер
спективы развития села на 
ближайшие двадцать пять— 
тридцать лет. Здесь преду
сматривается социально
культурное, промышленное 
и жилое строительство. В 
частности, в селе будут по
строены школа, клуб, дет
ский сад. Часть жилых до
мов будет строиться с уче
том быта представителей 
малых народностей Севера.

Главный инженер прое 
та — Л. М. Прилуцкая, а 
хитекторы — Т. И. ГнеД1 
и И. С. Черенцова.

А. АНАТОЛЬЕВ.

«ЭКСКАВАТОРОМ
ПО... ТЕЛЕФОНУ»

Ремпеля (175 рублей) и ра
ботника завода режущих 
инструментов Н. Г. Лысен
ко (124 рубля). •

Ж УРН АЛИ СТСКИ Й  КО НКУРС
Правление Союза журна

листов СССР и Госагро- 
пром СССР приняли реше
ние о Всесоюзном конкурсе 
ва лучшее освещение в 
прессе всего комплекса 
мероприятий по обеспече'- 
нию организованной зимов
ки скота.

При подведении htofoib 
\ читываются прежде всего

публикации, способствующие 
увеличению производства и 
продажи государству моло
ка, мяса, другой продукции 
^ 1иштново(дствех уровень) 
сохранности поголовья ско- 
'■та, особенно мюлодняка* 
пропаганда и результаты 
йнедрения (прогрессивных 
форм организации труда ра

ботников ферм; компетент
ность анализа проблем, тор- 
'»4э(зя|щих развитие продук
тивности животноводства.

Победители будут отме-. 
чоны денежными премия
ми, почетными грамотами 
Союза журналистов ClCOP 
и дипломами Госагропрома 
СССР.

На конкурс принимаются 
до 1 июня 1988 г. материа
лы, опубликованные в не-, 
чати или переданные по те-, 
левидению и радио в декаб-’ 
ре 1087 года — мае 1988 
•года и ренюмендовщщые 
р^публнканскими, краевы
ми, областными журналист
скими организациями. Пред
ставления направляются по 
адресу: 119021., Москва,
Зубовский бульвар, 4, с 
пометкой «Зимовка».

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ

.(ТАОС).

Указом Президиума Вер- 
' хОвного Совета РСФСР от 
23 декабря 1987 года за 
заслуги в укреплении со- 
ц^аШИ(Стич¥^кой Законности 
и многолетнюю floepocOBeicT- 
ную работу присвоено по
четное звание «Заслужен
ный юрист РСФСР» Бара
нову Александру Сергееви
чу — заведующему право
вой инспекцией труда Том
ского областного совета 
профсоюзов.

Прокуратурой области 
проверены факты ■ порывов 
коммуникаций телефонной 
связи, изложенные в опуб
ликованной 9 июля Сргатье 
начальника Томской ГТС 
В. Мальцева. Виновные 
привлечены к материальной 
ответственности. Так, по 
требованию прокуратуры 
взыскан материальный
ущерб с прораба СУ-14 тре
ста «Спецстроймеханиза'- 
ция» Ю. А. Парубца, про
раба управления «Спец
строй-1» этого же треста 
Ю. И, Авраменко, прораба 
СУ-4 трецта «Томскпром- 
строй» А. Ю. Кузьмина.

По искам прокуроров в 
1987 году взыскан народ
ным г,удом материальный 
ущерб за повреждение ли
ний связи с работника про
изводственного жилищно-ре
монтного управления П. Г.

По остальным указанным 
в статье фактам материалы 
находятся на проверке или 
на оформлении претензий в 
хозяйственных организаци
ях, после чего будут приня
ты меры по привлечению ви
новных к ответственности.

Ю. ШИХОВ, 
советник юстиции, на
чальник отдела общего 
надзора областной про

куратуры.

ВАГОНАМ -
«ЗЕЛЕНУЮ
УЛИ1|У»1

Критиче<;цое выступление 
газеты «Разберемся «по- 
Овойски»?..», ' ошубликовай- 
ное 26 сентября, абсолютно 
объективно. Дополнитель

ной проверкой. проведен
ной Ленинским комитетом 
народного контроля совме
стно с прокуратурой района, 
установлено, что руководи
тели завода резиновой обу
ви, карандашной фабрики, 
универсальной торговой ба
зы облпотребсоюза не при
нимают эффективных мер 
по обработке вагонов, низок 
уровень работы в коллекти
вах транспортных цехов.

Сообщаем, что в ходе 
проверки на указанных 
предприятиях приняты и 
осуществляются меры по 
организации своевременной 
разгрузки железнодорожных 
вагонов, привлечены к от
ветственности должностные 
лица.

Вопрос о неудовлетвори
тельном использовании же
лезнодорожных вагонов в 
ноябре рассмотрен на засе
дании районного комитета 
народного контроля.

В. ИРШЕНКО, 
первый секретарь Ле
нинского райкома КПСС.

<

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



^ К Р А С Н О Е
@ З Н А М Я 25 ДЕКАБРЯ 1087 ГОДА ф  СТР. 3

к

Актуально!

Г У > ? У ¥ ¥ 1 1 > Л ^ Г »

ПАСЫНКИ
или

Мы за мнр!

...н т ит
Москва. Кропоткинская, 10. Советский 

фонд мира. Ежедневно почта доставляет 
по этому адресу сотни и тысячи посланий 
и телеграмм. Среди них и ко^зреспонден- 
ции из Верхнекетского района.

Недавно прошли трудо
вые вахты Мира на Белояр
ском лесопромышленном 
комбинате, в Аслановском и 
0 1̂йгинском леотромховах. 
в коллективах Госстраха и 
комбината бытового обслу
живания, Госбанка и дет
ского сада «Солнышко». 
Девиз «Заработная плата 
одного дня — Фонду мира» 
стал нормой жизни для ста 
трудовых коллективов рай
она, четыре из них делают 
Такие отчисления ежеквар
тально. К примеру, коллек
тив отделения Госбанка(45 
работающих) перечислил 
на счет Советского фонда 
мира почти две тысячи руб
лей.

Уроки мира, послания-об
ращения в адрес админист
рации США, блока НАТО, 
ярмарки солидарности — 
такие антивоенные акции 
ежегодно проводятся в Ка- 
тайгийской, Степанов,ской, 
Белоярской средней и Бе
лоярской восьмилетней шко
лах.

«Я не хочу, чтобы люди 
мира смотрели в грядущее, 
как во тьму!» — пишет в 
своем обращении к прези
денту США Р. Рейгану уче
ница Белоярской средней 
школы Ларис,а Лукьянова. 
Учащиеся Катайгинской
средней школы передали

Из детской Памяти аернись...

Давно,
друзья

веселые...
Счастливые*, волнующи© 

минуты встречи с детством, 
юностью пережили вьшуск- 
ники 50-х годов Александ
ровской средней школы в 
нынешнем году. Встречи 
вьшускников традиционны 
во многих школах. "Но в на
шем отдаленном районе эта 
добрая традиция только на
чинается.

Первыми два года назад 
собрались в школе выпуск
ники сороковых годов. Не
легкую работу по организа
ции этой встречи взял на 
себя В. Д. Колотовкин. Ве
теран войны и труда, в про
шлом работник народного 
образования, он и сейчас 
проводит большую работу, 
связанную с патриотиче
ским воспитанием молоде
жи. Владимир Дмитриевич 
помог встретиться и нашему 
вьшуску.

Со всех концов съехались 
бывшие ученики: из Талли
на сестры Россалу, Р. Ры- 
ымусаар, из Владивостока— 
3. Ненахова, с Украины — 
Л. Здобникова, с Урала — 
В. Кугаевский. Наиболее 
многочисленная группа была 
из Томска. Многие приеха
ли в Алекдандровское впер
вые после окончания шко

лы. С волнением узнавали 
друг друга, с некоторыми 
знакомились заново, расска
зывали о судьбах своих од
ноклассников. Среди вы
пускников школы доктора 
наук К. Хансон и С. Кру- 
шкаль, народный артист Эс
тонской ССР Т. Майстэ, ка
питан дальнего плавания 
Р. Казак, секретарь Томско
го горкома партии В. Кетов. 
Многими выпускниками 
школа гордится.

Встреча началась с тор
жественной линейки у шко
лы и общего собрания (тех, 
кто закончил школу 30—35 
лет назад, и ее сегодняшних 
питомцев). Среди присутст
вующих в зале учителей 
были и те, кто помнил нас 
мальчишками и девчонка
ми. С волнением рассказы
вали выпускники о школь
ных годах, с благодарно
стью называли имена люби
мых учителей. И после 
каждого выступления звуча
ли песни, стихи: прекрасный 
концерт подготовили учени
ки для гостей. А потом бы
ли посещение школьного 
музея, посадка деревьев на 
аллее выпускников, поезд
ка за клюквой и прогулка 
по Оби.

Несколько месяцев про
шло со дня этой встречи, а 
забыть ее не могу, как и 
многие мои товарищи. От 
имени вс;ех вьшускников хо
чу поблагодарить учителей 
школы, ее директора Л. П. 
Ковригина, оргкомитет во 
главе с неутомимьш предсе
дателем Т. А. Котиковой за 
эту чудесную встречу.

М. КИСЕЛЕВА (ЕЛУ- 
НИНА), доцент Томского 

госуниверсятета.

Коренькова. 3. А. Медвед
кова в дополнение к цветам 
выставили на ярмарке чу
десные вязаные салфетки. 
М. И. Ракина — расписные 
полотенца.

солштстк

Советскому фонду мира 724 
рубля, вклад учащихся Сте- 
пайовской школы — 589 
рублей, а общий вклад уча
щихся школ района за 11 
месяцев года — 2.843 руб
ля.

Ярмарки срлидарностн 
сначала проводились только 
по школам, а в этом году 
уже получили пропивку в 
поселковом масштабе. В 
первой участвовали более 
ста человек, пять трудовых 
коллективов, представив
ших цветы в букетах и ком
позициях, плоды и овощи, 
варенья, соленья, предметы 
рукоделия. Это надо было 
видеть! «70-летию Великого 
Октября». «Поклонимся ве
ликим тем годам», «Дети— 
как миротворцы» — назва
ния цветочных композиций 
Л. Д. Мискичековой. «Золо
тая осень Прикетья», «Сне
гопад» — В. Ф. Смирновой. 
«Ветеранам», «Нежность», 
«Молодость» — В. Е. Бу
таковой, «Дружба», «Пода
рок» — А. П. Дороховой. 
Кроме цветов, предложила 
на ярмарку свежие помидо
ры М. Я. Балахнина. Т. С. 
Бурякова — свежую мали
ну, А. Ф. Попов прямо из 
леса доставил два ведра 
грибов, 3. И. Шаханова 
принесла копченое сало. 
В. А. Колпашникова, Н. Ф.

Общий вклад первой Бе
лоярской поселковой ярмар
ки солидарности в Фонд 
мира — 925 рублей.

По предложению жителей 
райцентра 1 ноября мы 
провели второй тур ярмар
ки, в рамках «Недели дей
ствий за разоружение». От
крыли его митингом, на ко
тором было подписано обра
щение к администрации 
США. А в ярмарке приняли 
участие 19 трудовых кол
лективов, 212 человек. На 
этот раз ’ прилавки были 
еще изобильнее. Какого ка
чества были товары, можно 
судить по тому, что все вы- 
сдавленное было реализова
но в течение получаса.

•  ВЕРХНЕКЕТЦЫ —  СОВЕТСКОМ У  

Ф О Н Д У  МИРА

•  СВЯТОЕ с л о в о  «ХЛЕБ»!

•  БОЛЬ ТО М СКО Й  МЕДИЦИНЫ

•  ТРУДНАЯ СУДЬБА ПО ЧТАЛЬО НА

•  ВСТРЕЧИ ЧЕРЕЗ 35 ЛЕТ

ПОМОЩНИКИ?

Особенно порадовали не
большие коллективы — 
районной аптеки, цеха хим
чистки, швейного цеха ком
бината бытового обслужива
ния, коллектива районного 
узла связи. На вторую яр
марку представили свои по
делки И. А. Валевич из 
Сайги; С. В. Малервейн, 
Л. А, Морозова, В. М. Ми- 
хина из Ягодного: В. И.
Колодницкий и Е. Н. Мало- 
сай из Палочки. Читатель приглашает

Много у нас и индивиду
альных вкладчиков. 108 че
ловек внесли на счет Со
ветского фонда мира 4.547 
рублей. Самые активные — 
работники РОВД В. А. Бай
ков, мастер РСУ-17 Т. М. 
Сазонкина, пенсионеры су
пруги А. И. и М. И. Ивле
вы из Дружного, слесарь ле
соучастка Асиновского ЛПХ 
Б. Н. Шаханов.

ПОБЫВАЙТЕ В «ЯКОРЕ»

Мы уверены, что к верх- 
некетцам присоединятся и 
другие.

А. КУЛЕЕВА, 
председатель районного 
отделения Советского 

фонда мира.

В Томске стало iMHoro кафе. Все они разные и по ин
терьеру, и по ассортименту блюд. Во многих из них я 
бывал и думал, что ничему уже не удивлюсь. Но ошиб
ся.

О чем напомнит вам это название—«Якорь»? Навер
няка сразу подумаете о реке или iMope и об их обитате
лях. Наверное, догадаетесь и о том, что могут предло
жить вам в кафе под таким названием. Здесь можно от
ведать уху из стерляди или осетрины, полакомиться 
рыбными блюдами и бутербродами с  рыбными деликате
сами, заказать фаршированную щуку. Порадует вас и 
оформление кафе, и культура обслуживания. Остается 
добавить, что находится оно в помещении магазина 
«Океан» на улице Партизанской.

А, ВАСИЛЬЕВ.
Фото автора.

Вслух о наболевшем

« Н И Н Ы »  ИА КЛЕБНОИ ЛО ЛЕ

Я, заведую клинико-дкаг- 
ностической лабораторией 
Томского кардиологического 
центра. На общественных 
началах выполняю и обязан
ности главного лаборанта 
при облздравотделе. Скажу 

. прямо: нелегкая эта ноша.
Очутилась, я в кругу нераз
решенных проблем.

С чего начинается любое 
медицинбкое учреждение? 
Конечно же, с лаборатории. 
Врач не возьмется лечить 
больного, пока не получит 
лабораторных исследований 
и заключений. Среди район
ных центров нашей области, 
пожалуй, только в Кривоше- 
ине помещение лаборатории 
соответствует нормам, ос
тальные размещаются где 
придется. Лаборатории—как 
пасынки при /  лечебно-про
филактических учреждениях.

В одном из ноябрьских 
номеров «Красного знаме
ни» прочла статью о разра
ботках кафедры медэлектро- 
ники Томского политехни
ческого института, о новых 
диагностических приборах 
и... расстроилась. Ученые 
могут благодаря новым при
борам установить диагноз в 
считанные минуты, а мы 
тратим на это дни. Больной 
набьет ноги, прежде чем 
соберет все анализы. Край
не слабо техничевкое осна
щение наших лабораторий. 
Не хватает микроскопов, 
термостатоц, гемоцитомет- 
ров, впрочем, легче пере
числить то, что есть. Обору
дование очень низкого каче
ства. А импортное оборудо
вание эксплуатируется не
эффективно. Отчасти это 
связано с профессиональной 
подготовкой кадров, не все 
лаборанты умеют работать с 
современным оборудовани
ем. А нагрузки растут, осо
бенно в период проведения 
массовой диспансеризации 
населения. Штаты же не 
увеличены, а перечень ис
следований постоянно рас
ширяется. Затягиваются ла
бораторные исследования, 
понижается их качество. Не
избежно возникают конфлик
ты, сотрудники уходят из 
лабораторий. Сейчас не 
хватает более ста лаборан
тов. Увольняются прежде 
всего из-за плохих произ
водственных условий.

Не знаю, как назвать свое обращение, 
но речь пойдет о хлебе. На нашу беду по
ля комплекса «Мирный» совхоза «Томский» 
расположены слишком близко от Том
ска. Лровел я здесь, товарищи, 11 уборок, 
и > ни одна не обошлась без больших или 
малых аварий и поломок. А все дело в 
том, что поля давно . уже превратили в 
место свалки. Самые ужасные зава
лы в районе Академгородка, поселка Вос
точного и городского кладбища.

И все это приходится каждый раз уби
рать перед посевом. Но к моменту созре
вания хлебов наши поля вновь безнаказан
но захламляют. А хлеб зреет и «прячет», 
например, спинки кроватей, арматуру, 
прочий металлический хлам, который 
превращается по существу в «мины», по
леглые хлеба приходится убирать на са
мом низком срезе, так что жатка нередко 
выходит из строя на 2 —3 часа. Если же 
что-нибудь помельче проскочит вместе с- 
хлебной массой в обмолачивающее устрой
ство, то это уже беда. Чтобы устранить

последствия, приходится ремонтировать 
комбайн от 6 до 14 часов. Да многое еще 
зависит от того, как скоро достанут ту 
или иную деталь. ■

Обо всех нарушениях и не расскажешь. 
Я говорю о самых вопиющих. Взять поле 
между Академгородком и заварзинскими 
дачами. Автолюбители делают поперек его 
дорогу шириной более шести метров. И 
ведь кто-то начинает первым. А многочис
ленные тропинки! Их увидишь на боль
шинстве наших полей.

С болью пишу об этом. Нет слов для 
людей, творящих столь большое зло.

Печать—сильное оружие. Очень наде
юсь, что газетное слово поможет навести 
порядок. Сколько же можно беззастенчиво 
грабить государство, самих себя! Считаю, 
что немедленно должны вмешаться горис
полком, Томский райисполком, ГАИ. об
ластная и районная прокуратуры.

Г. (МАРТЕМЬЯНОВ, 
механизатор (совхоза («Томский».

Что же делать? Можно ли 
что-либо изменить? Думаю, 
что можно. Начать с того, 
что сократить число необос
нованных назначений на ла
бораторные исследования— 
«на всякий случай». Нужно 
централизовать мелкие ла
боратории, что позволит 
у!величйть произв.одитель:- 
ность труда, эффективность 
использования оборудова
ния. Повысить уровень про
фессиональной подготовки 
лаборантов. А самое глав
ное — руководителям меди- 
цинско - профилактических 
учреждений пора уделять 
больше внимания своим ла
бораториям.

Н. САВЧЕНКО, 
заведующая клинико- 
диагностической лабо
раторией Томского кар- 
диологическогб центра 

АН СССР.

Доброе слово Тема вызвала отклик

И ПРИХОДИТ МАСТЕР...
Бывает, выходит из строя телефон. 'И, если по вызо

ву появляется мастер (иначе я не хочу его называть) 
Сергей Иванович Шевченко, можно быть уверенным, 
что неисправность будет устранена. Сергей Иванович—че
ловек внимательный, отзьшчивый, хорошо знающий 
свое дело и наш участок. Всегда внимательно выслуша
ет; все сделав, еще раз проверит, работает ли телефон, 
и с улыбкой окажет: «Все нормально». Если снова слу
чится поломка, Сергей Иванович не заставит себя долго 
ждать, не посчитает за труд зайти, чтобы сделать про
филактику аппарата.

Спасибо ему за уважение к людям.
Г. САВНЕР.

БОЛЬНО Н ОБИДНО

'Читатель предлагает

ЕЛКИ В О П А СН О СТИ !
в  последнее ■ время в Томске заметно больше выва

живают такие красивые Деревья, как лиственница, липа, 
ель. Это радует. Однако по многолетнему опыту знаю, 
что в последнюю декаду перед Новым годом нередко 
страдают городские посадки. Иногда варварски уничто
жают даже голубые ели. Нарушители были привлечены 
к уголовной ответственности, но кому от этого легче.

Хулиганство, а именно так расцениваются действия 
тех, кто поднимает руку на хвойных красавиц, будет не
отвратимо наказано, если сотрудники милиции, дружинни

ки, члены общества охраны природы проявят большую 
активность, пресекая и выявляя нарушения. Необходимо 
усилить патрулирование, особенно в ночное время. Оче
видно, внесет свою лепту и горком комсомола, направив 
ciie4HanbHbie группы друяшнников в первую очередь на 
пл. Южную и в другие места, где возмомшы самовольные 
порубки.

Хотелось бы призвать томичей бережнее относиться к 
елкам и после новогоднего праздника. Ведь буквально 
на следующий день елки летят с балконов, захламляют 
дворы. И порядок наводится лишь в очередной суббот
ник.

П. РОДИОНОВ.
г. Томск.

Цена
милосердия В БЕДЕ НЕ О С Т А Л А С Ь  ОДНА

Когда со мной случилось 
несчастье — я почти полно
стью 1потеряла прение, — 
мне казалось, что жизнь 
кончена. Думаю, нетрудно 
представить себе состояние, 
когда пелена заслонила ре
альный мир — мир красок 
и света. На помощь чело
веку, попавшему в ^ д у , 
чтобы он не замкнулся в 
своем несчастье, не отчаял

ся, не почувствовал себя 
отторгнутым от мира, при
ходит организация, пред
ставляющая Всероссийское 
общество слепых. Сначала 
ненавязчиво приглашают на 
собрания, общественные ме
роприятия. а потом член 
в о е  активно включается в 
общественную жизнь своей 
территориальной организа
ции. При Томском област

ном правлении ВОС рабо
тает художественная едмо- 
деИтельность, проЬояяиу* 
музыкальные вечера, бесе
ды. Их устраивает препода
ватель музучилища и ком
позитор Н. Ф. Овчинников. 
Организована группа здоро
вья. Для нас работает спе
циальная библиотека, где 
мы пользуемся говорящей 
книгой.

Хочу выразить горячую 
благодарность председателю 
Ленинской первичной орга
низации ВОС, в которой я 
«состою,—'Дмитрию Иванови
чу Зулину, и старшему биб
лиотекарю o6HatirHoft биб
лиотеки для слелых Вален
тине Гавриловне Пустовит 
за их чуткое отношение к 
нам, инвалидам по зрению.

В. ПАШЕНЦЕВА.

Всю (СВОЮ трудовую жизнь я цоевятил работе в связи. 
И, конечно, хорошо знаю достоинства н беды нашей не
легкой службы. Регулярно слежу за (тем, что пишут о 
работниках нашей профессии, Положительные материалы 
—праздник для нас. Только редко он бывает. Вот и 
письмо В. Марьина, опубликованное в подборке почты 
«Красного знамени» под заголовком «А что сказал бы 
сеньор Педро», не могло не взволновать меня.

Согласен, недостатков в работе связистов много: и
Журналы нерегулярно доставляют, и газеты. Порой и те
ряется что-то. И подписчики правы по-своему, так как 
им дела нет до трудностей связистов.

Но есть и одно «но». Беда эта коснулась не только 
связисдов области — всей страны. Должность почтальона 
перестала быть престижной. Условия работы не всегда 
благоприятные. А заработная плата? Ча^то ли встре
тишь, например, объявление, что требуются рабочие с 
окладом 120 рублей. Ставки куда выше, да еще и квар
тирой обеспечиваются. А у почтальона оклад 80—85 руб
лей. а 40 процентов премиальных еще заслужить надо. 
Ну и отношение к связистам, прямо скажу, прохладное. 
Не уважают их, хотя обойтись без их услуг никто не 
может.

А ведь не зря когда-то М. И. Калинин говорил, что 
«почтальон несет в своей сумке культуру в масс;>1». 
Понятно, он имел в виду периодические издания. Но это 
очень важно.

Зашел как-то к своим бьшшим коллегам в отделение 
связи в рабочем поселке Могочино. Наряду с хорошим 
поделились они со мной обидами. И такой вопрос зада
ли: «Почему в праздники всегда поздравляют работни
ков медицины, службы быта, торговли, учителей, а вот 
почтальонов забывают?». А, действительно, почему? Из 
17 человек только один мужчина. Все держится на жен
щинах. И никакого теплого .слова...

А ведь им изо дня в день приходится месить грязь, 
преодолевать мороз, снег, дождь. А извечная пробле
ма сельского почтальона — собаки?

К сожалению, эта работа мало поддается механиза
ции. И пока не будет более светлых перспектив, поло
жение останется тревожным.

Есть и другие моменты. У нас чрезвычайно много 
мелких контор и организаций, где хорошие оклады и 
небольшая нагрузка. Тут и оседает резерв рабочих рук. 
Зайдешь на предприятие в райцентре, посмотришь, как 
люди мучительно ищут, чем бы заняться полезным, и 
больно, и обидно станет. Когда же коснется переевройка 
таких забытых углов?

А. ЖАРОВ, 
ветеран войны н труда.

с. Молчаново.
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тз-м-ГЛАЗАМИ
ФРАНЦУЗОВ

Как по мановению волшебной палочки, неделЬ' 
за ПЯТЬ до наступления Нового года французская 
столица, как и многие другие большие и малые го- 

■рода страны, одевается в праздничный наряд. Зо
лотые блестящие гирлянды украшают торговые за
лы магазинов, а колючие елки появляются на го
родских улицах, в холлах административных зда
ний. Рождественский «ажиотаж» нагнетает(щ по 
радио и телевидению, а шумная, навязчивая рекла
ма на все лады призывает приобрести «только у 
нас» по «сказочно низким ценам» праздничный 
подарок. Все это—давние традиции. Из года в год 
аовторяется одно и то же. Разница лишь в том, 
что, по официальной статистике, все больше се
мей сокращает свои предпраздничные расходы, а 
если и нет, то потом долгое время латают проре- 
:си в бюджете.

Правда, у последних недель этого года есть и 
особые приметы. Уже сегодня Франция живет в 
ожидании предстоящих весной президентских вы
боров. Практически все политические силы вступи
ли в предвыборную борьбу, используя различную 
тактику, стремясь привлечь на свою сторону как 
можно больше избирателей. Ведь ставка—семь 
лет пребывания на высшем государственном пос,ту, 
вся полнота власти, которой облечен во Франции 
президент. До настоящего времени лишь Фран
цузская коммунистическая партия официально наз
вала своего кандидата — члена Политбюро ФКП, 
секретаря ЦК ФКП Андре Лажуани, выдвинула 
четкую всестороннюю программу с конкретными 
предложениями коммунивтов по решению акту
альных проблем современного французского об
щества, выходу страны из глубокого социально- 
экономического кризиса. Другие же группировки 
выжидают.

Новый год—какой он будет для Франции, для 
всей нашей планеты? Этот вопрос, без сомнения, 
волнует каждого француза.

— Для меня год наступающий полон больших 
надежд,—делится мыслями цо мной выдающийся 
французский писатель лауреат Ленинской премии 
«За укрепление мира между народами» Эрве Ба- 
зен. С ним мне довелось увидеться в его доме в 
пригородах Руана, где вдали от шумной городской 
жизни литератор завершает работу над очередным 
романом.—(Мне кажется, появилось больше усло
вий для мира на нашей планете. Наконец-то пред
приняты реальные шаги для сокращения ядерных 
арсеналов, в скором времени благодаря (ргласиюи 
доброй воле двух великих держав будут стерты с 
лица Земли два класеа ядерного оружия. И. для 
меня, как одного из активных участников после
военного движения сторонников мира, это особенно 
приятно. Значит, наши усилия не пропали даром, 
разум восторжествовал.

Такой же вопрос я задал и моему давнему зна
комому, известному французскому ученому и путе
шественнику, который первым из французов дос
тиг Северного полюса в одиночку, пешком,—Жан- 
Лу Этьенну.

— Для меня наступающий год имеет особое 
значение,—говорит тот.—Он будет заполнен на
пряженным трудом, самыми приятными хлопота
ми. Год будет полностью посвящен непосредствен
ной подготовке к намеченной на 1989— 1990 годы 
международной экспедиции на Южный полюс. В 
ней примут участие исследователи из США, Вели
кобритании, Японии, а также совет,йКий полярник 
Виктор Боярский. Мы планируем преодолеть на 
собачьих упряжках свыше шести тысяч километ
ров, пересечь ледовый материк ог крайней север
ной точки до восточной оконечности—к советской 
станции «Мирный». Должен сказать, что эта эксг 
ледиция—моя давняя мечта. И я рад, что в ней 
принимают участие ученые из ,многих стран. Это— 
прекрасный пример международного сотрудни
чества, способности совместно решать самые <уюж- 
ные проблемы, вместе выходить из испытаний экс
тремальными условиями. А пока — мои новогод
ние поздравления Виктору Боярскому, всем моим 
советским коллегам, принимающим участие в под
готовке экспедиции.

Но 1988-й во Франции—это и еще один год испы
таний для трех миллионнов французов, которые 
ищут работу, это год упорной борьбы для миллио
нов и миллионов трудящихся, отстаивающих каж
дый день свои социальные завоевания и интересы.

— Вступая в новый год, мы вспоминаем и тех, 
кто стал жертвами неоправедливоцги, полицейских 
раоправ, не забываем о той временами жесточай
шей классовой борьбе, которая не ослабевает,— 
говорит ветеран Французской коммунистической 
партии, член Политбюро ФКП, секретарь ЦК ФКП 
Гастон Плиссонье.—Так, не дожил до Нового года 
французский коммунист, профсоюзный активист из 
Амьена^ Люсьен Барбье. Он был до смерти забит 
полицейскими во время рабочей манифестации. По
добная трагедия—случай, отнюдь не единичный. 
С приходом к власти правого большинства значи
тельно ухудшилось положение в области обеспече
ния прав человека, поставлены под угрозу неотъ
емлемые права трудящихся на демонстрации и за
бастовки. Но коммунисты не падают духом. Это 
вновь подтвердил завершившийся недавно XXVI 
съезд ФКП. В предстоящем году мы намерены ак
тивизировать рабочее движение, усилить борьбу 
за мир и разоружение.

Франция готовится к встрече Нового года. Го
товится по-разному, но французн!, несмотря на все 
различия, на противоположность политических 
взглядов и социального положения, без сомнения, 
видят свою страну в будущем году мирной, про
цветающей, Ведь Новый год—это всегда праздник 
надежд.

„  В. ХРЕНОВ.
Париж.

По зо в у  пам яти
Слушать воспоминания участников Великой Отечест

венной войны школьникам всегда интересно. Вот и в 
этот раз субботним декабрьским днем бывшие воины, ве
тераны 79-й гвардейской четырежды орденоносной За
порожской дивизии собрались в 34-й школе Томска, что
бы поздравить пионерскую дружину с двадцатилетием 
присвоения ей имени Н. Ф, Батюка, бывшего командира 
прославленной сибирской дивизии, и отметить день рож
дения этого соединения.

Участники войны провели «уроки мужества», поде
лились воспоминаниями, рассказали, какой ценой доста
лась Победа, выразили свое удовлетворение по поводу 
подписания Договора между СССР и США о ликвида
ции ракет средней и меньшей дальности, подчеркнули 
его H«jTopH4ecKoe значение.

Бывшие фронтовики посетили школьный музей бое
вой славы дивизии.

На встречу с пионерами приехали ветераны войны 
и из сельских районов области. Знатные комбайнеры 
Ф. Е. Архипов, награжденный за труд орденом Ленина, 
и И. М. Барыныч, кавалер орденов Ленина, Октябрьской 
Революции, Трудового Красного Знамени, Отечествен
ной войны. Красной Звезды и «Знак Почета». Они поде
лились богатым опытом наставничеедва.

Н. ЗВЕРЕВ, 
Ветеран 79-й гвардейской дивизии.
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в объединении «Томскнефтегазгеоло- 
гия» мелкие организации Д О С А А Ф  реши
ли слить в одну крупную.
в  Ленинском районе 

около 70 первичных органи
заций ДОСААФ. Это и 
крупные (на заводах рези
новой обуви, измеритель
ной аппаратуры), где по 
2—3 тысячи членов об
щества, и мелкие, объеди
няющие всего по нескольку 
десятков . человек. Ни для 
кого не секрет, что уровень 
вюенно-патриотического вос
питания, развития техниче
ских и военно-прикладных 
видов цпорта, пропаганды 
работы ДОСААФ в малочис
ленных организациях невы
сок. Попросту сказать, не
которые из них существуют 
лишь на бумаге. Вместо ак
тивной работы, проведения 
соревнований, тематических 
вечеров, встреч с ветерана
ми в них только «плановый» 
сбор членских взносов. И 
винйть иногда в такой фор
мализации работы вроде бы 
некого. Большинство пред
приятий имеет небольшие 
коллективы и незначитель
ные средства, им трудно 
создать материальную базу 
для работы организаций 
ДОСААФ, проведения спор
тивных мероприятий.

Возникает вопрос, а не
льзя ли объединить первич
ные организации по ведом
ственному признаку, укруп
нив их, а может быть, пойти 
и дальше, соединив некото
рые мелкие по признаку 
территориальной близости?

В районе уже начат та
кой эксперимент. В системе 
производственного геологи
ческого объединения
«Том!вкнефтегэ|3'гео л о г и я» 
воздается крупная объеди
ненная организация
ДОСААФ. Она объединит 
первичные организации 
Томской геологоразведочной 
экспедиции (ТГРЭ), комп
лексной тематической экс
педиции (КТЭ), производст
венно-технического управле
ния связи (ПТУС), аппарата 
объединения, геологоразве
дочного и топографического 
техникумов, 'упра)вления 
технического обеспечения и 
ком1плектации (УПТОиК), 
других подразделений.

Объединенная! организа!: 
ция ДОСААФ будет иметь 
около 3 тысяч членов обще
ства. спортивно-технический 
клуб, самостоятельный ба
ланс и права юридическо
го лица. Вс,е это предусмот
рено уставом ДОСААФ 
СССР и рядом норматив
ных документов по оборон
но-массовой работе.

Райком и обком ДОСААФ 
поддержали инициативу пар
тийной организации и руко
водства объединения, кото
рые выделили денежные 
средства, транспорт, пере
движные вагончики, обору
дование для работы спор
тивных секций. Всего лишь 
за год их создано 9 (стрел
ковые, авиамодельная, мо
тосекция и другие). Прове
дено несколько соревнова
ний т'п ра;!личным ьида.м

спорта. Число членов 
ДОСААФ увеличилось в 3 
раза.

В 1987 году была реше
на и очень важная пробле
ма досуга детей и подрост
ков в поселке геологов в 
дер. Аникино, где создано 
три секции, в том числе 
авиамодельная.

Не все, правда, идет так 
гладко, как хотелось бы. 
Еще нет постоянного поме
щения, спортивно^техниче- 
ского клуба, секции пока 
работают в вагончиках. Но 
это первый этап, на кото
ром всегда бывает, трудной 
Главное сделано — разру
шен барьер пессимизма, оп
ровергнуто мнение, что в 
ситеме геологии с ее слож
ной спецификой (работы в 
поле) невозможно организо
вать оборонную работу.

Наладить ее, конечно, 
трудно, но можно. И здесь 
она особенно важна, как 
нигде. Именно в полевых 
условиях геологам нужны 
знания, которые дают заня
тия техническими и военно
прикладными видами спор
та.

Назову тех, кто разрабо
тал план эксперимента по 
укрупнению первичных ор
ганизаций, перестройке их 
работы и участвовал в его 
осуществлении. Это—гене
ральный директор объедине
ния «Томскнефтегазгеоло- 
гия» Г. Н. Шестаков, глав
ный инженер А. Н. Френов- 
ский, секретарь парторгани
зации Э. В. Кривошеев, 
зам. генерального директора
A. Д. Шелковников, глав
ный гидрогеолог экспедиции
B. А. Афонин, многие акти
висты оборонной организа
ции. Поверив в. важность 
этой работы, они заставили 
■поверить в возможность 
поднять ее и многих дру
гих.

На этом примере еще раз 
подтвердилось, что' оборон
но-массовая работа может 
быть налажена везде, где 
важностью ее проникнутся 
первые руководители и 
партийное руководство. А 
бытующие еще ссылки на 
«объективные» условия, ме
шающие ее организации, — 
только удобная форма при
крытия бездеятельности.

Эксперимент продолжает
ся, но то, что достигнуто, 
позволяет сказать, что путь 
выбран Правильный. И уже 
сейчас, используя этот опыт, 
думается, можно начать 
создавать крупные первич
ные организации в объеди
нениях «Томскнефть»,
«Томлеспром», «Союзтомск- 
мелиорация», '«ГГомскгаз- 
строй» и других.

Нужно не бояться пробо
вать, развивать экспери
мент геологов и дальше. 
Это одно из направлений 
перестройки первичных ор
ганизаций.

А. СОХА,
председатель Ленинско
го райкома ДОС.ЛЛФ

Из серии «Музыканты». ПАУЗА,
Фото В. Кровельщнкова.

Главная том а
В областном драматнческом театре со

стоялась премьера спектакля ссМетель» 
Л. Леонова.

Главная тема спектакля—тема Родины, ответствен
ность человека перед ней. Сегодня очень важно повес
ти этот разговор со сцены. Сейчас, когда люди прояв
ляют такой интерес к своей истории, в частности, 
к истории 30-х годов, «Метель», несомненно, привлечет 
внимание. Это подтверждает и тот прием, который был 
оказан спектаклю на премьере. Зрители тепло встрети
ли новую работу театра.

«Метель» поставлена главным режиссером театра
A. В. Лапиковым, он же и автор оформления. В спек
такле заняты многие актеры — заслуженные артисты 
РСФСР Н. Мохов, Д. Киржеманов, А. Аркин, а также
B. Бекетова, Т. Золоткова и другие. Роль Сыроварова—• 
главного героя—исполняет заслуженный артист РСФСР 
В. Варенцов'.

Н. ПЕТРОВА.

Спорт

Заклю чительны е
старты  сезен а

Можно назвать успешным 
прошедший спортивный се
зон для томичей — пред
ставителей академической 
гребли. Участие во Всемир
ной Универсиаде, удачные 
выступления на многих рес
публиканских и всесоюзных 
соревнованиях — все это 
радует. Наградами были от
мечены наши спортсмены и 
на заключительных стартах 
сезона.

В Днепропетровске на чем
пионате Всесоюзного совета 
ДФСО профсоюзов первым 
на финише в заезде «четве
рок» был экипаж ТИАСУРа 
в составе мастеров спорта 
С. Власова, Е. СизО|Ва, 
Е. Савченкова, Е. Розален-

, ..Lb й!

В Поти на соревнованиях 
Кубка СХХР мужская «чет
верка» заняла шестое место 
среди двенадцати старто
вавших команд.

Серебряные медали — та
ков итог выступления жен
ской «четверки» в составе 
мастеров спорта Н. Зыряно
вой, Н. Лапекиной, Л. Сима- 
новой, рулевой Н. Бочкаре
вой (все — ТИАСУР) и 
В. Якименко (ТГПИ). Qm  
же в составе сборного экипа
жа «восьмерки» ВС ДФСО 
профсоюзов финишировали 
четвертыми.

По итогам завершившегося 
сезона члены томской жен
ской «четверки» включены в 
состав кандидатов в сборную 
команду Советского Союза.

А. ИВАНОВ.

а
выходных д ней ИЗВЕЩЕНИЕ

Новый год у порога. На 
глазах растут в разных мес
тах города ледовые город
ки. Возле Дворца зрелищ и 
спорта воздвигается прямо 
сказочное новогоднее цар
ство; Целый дворец изо 
льда растет в городском са
ду. И пора—26 и 27 декаб
ря начинается праздник 
«Здравствуй, Новый год!». 
В эти дни на выносной эст
раде городцкого сада прой
дет праздничный аукцион, 
во время которого томичам 
предложат коллекционные 
модели одежды и обуви 
зимнего сезона, подготов
ленные х1удожниками-мо- 
дельерами Томска. Здесь

же мпжнп бг.-тет прппбрегти 
ювелирные изделия, спор
тивные костюмы и принад
лежности. На площадке у 
Сибирского физико-техниче
ского института пройдет ло
терея, в которой, наряду с 
другими (призами, будут 
разыграны стереокомплекс 
«Towffci-209-стерео», холс^ 
дильники «ЗИЛ-Москва», 
другие дорогие изделия.

В программе праздника— 
многочисленные выступле
ния коллективов художест
венной самодеятельности—! 
духовых оркестров, хора и 
ансамбля русской песни 
ДК «Авангард», танцеваль
ных коллективов ГПЗ-5, 
студенческих театров мини
атюр.

В аллеях городского сада 
вы обязательно встретите 
ДеДа Мороза со свитой. 
Здесь можно будет по

кататься в конном экипаже, 
носе гн гь павильон игровых 
автоматов. Смогут посети
тели согреться горячим ча
ем и кофе, и не только в ка
фе «Томичка».

На стадионе «Труд» впер
вые состоятся региональные 
автомобильные гонки на 
льду.

26 декабря в Доме поли- 
тичфкого просвещения 
(ул. Карла Маркса, 14) для 
трудящихся города Томска 
прс1юдится консультация по 
теме: «Вопросы рациональ
ного использования трудо
вых ресурсов, совершен
ствования организации, оп
латы и стимулирования тру
да в условиях хозрасчета и 
оамофинансиройания».

А п ночь на 31 декабря 
томичей ждут в снежных го
родках музыканты, скомо
рохи и, разумеется. Дед 
Мороз. В ДК, клубах горо
да, городском саду—теат
рализованные представле
ния, праздничные балы.

Новый год вступает в 
свои права.

Консультацию ведут ин
структор отдела производ
ственной работы и заработ
ной платы облсовпрофа 
М. И. Шатунова и заведу
ющая отделом по труду 
Томского горисполкома 
Н. В. Полухина.

Приглашаются руководи
тели предприятий и органи
заций, специалисты, пропа
гандисты и слушатели эконо
мических школ и семина
ров.

Начало — в 10 часов.

Служба 01

Чтобы праздник не обернулся бедой
Каждый год работники по

жарной охраны предупреж
дают и взрослых, и малень
ких: будьте внимательны к 
новогодней елке. Мы снова 
и снова повторяем, что нель
зя украшать елку свечами, 
самодельными гирляндами, 
скручивать в узлы электро
провода, тем более повреж
денные. Что к елке, установ
ленной в квартире, в шко
ле, детском саду или в клу

бе, надо относиться ответст
венно. Но, к сожалению, не 
все воспринимают эти доб
рые предостережения.

В прошлое новогодье в 
квартире Шпаковых, что жи
вут в Томске по улице Усо
ва, вспыхнула искусственная 
елка. Своими силами жиль
цам огонь потушить не уда
лось, пришлось звать на по
мощь пожарных. В доме по 
улице 79-й Гвардейской ди
визии, где живут Старейки-

ны, новогоднее веселье то
же было омрачено пожаром. 
Большой беды, к счастью, не 
произошло, но почернели и 
стены, и потолок... Всего по 
области в прошлые новогод
ние ночи было зарегист'риро- 
вано десять пожаров, в цент
ре которых стояла елка. Ко
нечно, не она была тому ви
ной. Причина загораний в 
основном одна и та же—не
ряшливо, неумело устроен
ные электрогирлянды.

Да, с отрезвлением наших 
праздников стало меньше и 
несчастий от пьяных разгу- 
лов. И все же нелишне за
благовременно принять все 
меры для безопасного уст
ройства новогодних елок. С 
огнем, в том числе и празд
ничным, никогда нельзя шу
тить. Особенно, когда в по
мещении много детей.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор отде
ла пожарной охраны 

УВД.

Редактор
Н, Г. НЕСТЕРЕНКО.

Понедельник, 2 8  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 1в.00 

— Новости. 16.10 — «Прожектор пере
стройки». 16.20 — «Я. ты и вое мы вме
сте». О школе будущего. 17.05 — Вы
ступление фольклорного ансамбля «Ру
мынская рапсодия». 17.40 — Докумен- 
тальный фильм. 18.05 — «Пульс». «На
путях радикальной реформы». 18.35 
«Сегодня в мщ>е». 18.50 — ФуткЗолы.-- 
обозрение. __19.а0 — «Впервые на экра
не ЦТ». «Чичерин». Художественный 
фильм. 1-я серия. 21.06 — «Время».
21.35 — «Прожектор перестройки». 21.45
— «Чичерин». 2-я серия. 22.50 — «Возь
мемся за руки, друзья». Вечер автор-

— «Сегодня в мире». 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 10.35.

11.35 — Биология. 6-й класс. 10.55 — 
Научно-популярный фильм. 11.05 — «В 
песне выскажу все». Рассказывает 
л. Зыкина. 11.55 — «Серафим Полубес и 
другие жители Земли». Художественный 
фильм. 13.25 — История. в*й класс. 
13.55 — Новости. 14.05 — «Служу Со
ветскому Союзу!»

С 15.05 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.
том ен. 18.15 — «Сельскохозяйствен

ное обозрение». 18.30 — «Образ жизни
— советский*. 19.00 — «День области». 
19.15 — «События. Встречи. Мнения». 
Программа для молодежи. 20.45 — «Спо- 
койнрй ночи малыши!» (в записи).

МОСКВА, 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — Кон
церт лауреатов VIII МФкдунароцного

ры и балета им. С. М. Кирова. 18.00 — 
«Представление начинается». Премьера 
фильма - концерта. 16.25 — «Играй, Гар
монь». 17.40 — «Гардемарины, вперед!»
Премьера четырехсерийяого художест
венного Телефильма. 1-я серия. 19.00
«Песня-87*. Заключительный вечер Все
союзного тел^естнваля. 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — Продолжение заключитель
ного вечера 
«Взгляд».

«Песня-87». 23.05 —

ПРОГРАММА ТЕЛЕВИЗИОННЫХ 
П Е Р Е Д А Ч  НА Н Е Д Е Л Ю
t i i i i i t i i i i i i i f m i i i i i iH i i i i i i i i i im i i im i i i i

ТОМСК. 20.15 — «Чтобы не случилось 
беды». 20.35 — «Быть мастером». Очерк

конкурса им, П. И. Чайковского. 23.00 
— Документальный фильм. ------

о слесаре завода режущих инструмен
тов Г. А. Ноле. 20.40 — «Только всем

------------------ -- 23.20 —
Чемпионат мира среди молодежных 
команд по хоккею. Сборная СССР — 
сборная Финляндии. 2-й и 3-й периоды.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 1Ц05 
— Новости. 18.15 — Из сокровищницы 
мировой музыкальной культуры. 
Д. Мийо. Ф. Пуленк. 19.00 — Киножур- 

“  Международная панорама. 20.00 — «Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — Чемпионат СССР по волейболу. 
Мужчины, 20.45 — «Лыко в строку». 
Документальный телефильм.

миром». Телефильм.
МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 

«Прожектор перестройки». 21.45 — Кон
церт Государственного академического 
русского народного оркестра им. Н. Оси
пова.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — «Школа: проблемы 
перестройки». «Требуется директор». 
19.00 — «Клуб путешественников». 30.00
— «Спокойной ночи, малыши!» 20.15 — 
«Для всех и для каждого». 30.45 -— До
кументальный телефильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 9.00 
— Утренняя гимнастика. 9.20 — Доку
ментальные телефильмы. 10.00—Фильм- 
концерт. 10.30 — Чемпионат мира среди молодежных команд по хоккею. 
Сборная СССР — сборная Швеции. 3-й 
период. 11.05 — «Сюрприз». Музыкаль
ная программа. 12.00 — «Про Красную 
Шапочку». Художественный телефильм. 
1-я и 2-я серии. 14.15 — «Державы веч
ная любовь. Московский Кремль». Доку
ментальный телефильм. Фильм 1-й — 
«Стеяы и башни». Фильм 2-й — «Собо
ры». 15.25 — «Театр». Художественный 
телефильм. 1-я и 2-я серии. 17.40 — 
«Акваланг и ласты». Документальный 
телефильм. 17.50 — «Песни, рожденные 
в дорогах». Концерт цыганского ансамб
ля Маштаковых. 18.15 — Документаль 
ный телефильм. 19.00 — Мультфиль 
мы. 19.15 — «В чем секрет?» Докумен 
тальный телефильм. 20.00 — «Спокой 
ной ночи, малыши!» 20.20 — Мульткон 
церт для взрослых. 21.00 — «Время» 
21.35 — «Экран зарубежного фильма» 
«Возраст не помеха». (Куба, 1986 г.). 
22.50 — Играет М. Курицкий (виолон
чель). 23.20 — Чемпионат мира среди 
молодежных команд по хоккею. Сбооная 
Канады — сборная СССР. 2-й и 3-й' пе
риоды.

Суббота, 8  января

Вторник, 8 9  декабря Четверг, 3 1  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00.«>.• Mf-Wl IflVVHBA. 7.UU
«90 минут». 8.35 — «Чичерин». 1-я и 

“ 10.50 — Новости.2-я серии. ____
С 11.00 до 15.55 — перерыв.
15.55 — Новости. 18.05 — «Прожектор 

перестройки». 18.15 — «Отчего и поче- 
Документальные фильмы. 

17.20 — Мультфильмы. 18.00 — «Это вы 
можете». 18.45 — «Сегодня в мире».
19.00 — «На путях радикальной рефор
мы». 19.25 — «Как казаки невест вы
ручали». Мультфильм. 19.45 — «Шире 
круг!», 21.00 — «Время». 21.35 — «Про
жектор перестройки». 21.45 — Продол
жение эстрадной программы «Шире 
круг!». 23.30 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ '  ПРОГРАММА. МОСКВА. 8 00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Со
звездие». Документальный фильм. 8.35. 
9.35 — Природоведение. 3-й класс. 8.55
— Научно-популярный фильм. 9.05 —
Француаский язык. 1-й год обучения. 
9.55 — «Зимним днем*. Научно-популяр
ный фильм. 10.05 — Учащимся СПТУ. 
Эстетическое воспитание. 10.35, 11.40 — 
География. 6-й класс. 11.05 — «Требу
ется идея». Обратная связь. 12.10 —
«Пани Мария». Художественный фильм 
с субтитрами. 13.35 — Новости.

С 13.45 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — «Волшебная нить». 

Телефильм. 18.35 — «КалтайсКие узоры».
19.00 — «День области», 19.15 —
«Сирийские сады». Документальный 
фильм. 19.30 — «Шаги реформы». Встре
ча педагогической общественности с 
педагогом-новатором Ш. А. Лмонашви- 
ли. 20.40 — «Спокойной ночи, малыши!» 
(в записи).

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — «По 
просьбам зрителей». «Неоконченная по
весть». Художественный фильм («Леи- 
фильм», 1955 г.). 23.20 — Чемпионат
мира среди молодежных команд по хок
кею. Сборная США — сборная СССР. 
2-й и 3-й периоды.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 16.05
— Новости. 18.15 — «Радуга» (Румы

ния). 18.45 — «...До шестнадцати и 
старше». 19.30 — Ритмическая гимна
стика. 20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.20 — Н. Габуния. Симфония 
№  2.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00
— «90 минут». 8.35 — Песни и танцы 
народов СССР. 9.05 — «Очевидное — 
невероятное». 10.05 — «Сказки Нового 
года». Музыкальная передача для де
тей. 10.35 — «Когда зажигаются ел
ки*. Мультфильм. 11.00 — Песни Н. Ку
тузова.

С 12.15 до 13.00 — перерыв.
13.00 — «Приключения Петрова и Ва

сечкина. Обыкновенные и невероятные*. 
Художественный фильм для детей. 1-я 
и 2-я серии. 15.15 — «Русская фанта
зия». Премьера фильма-концерта. 16.05
— «Путешествие Гулливера». Премьера 
мультфильма. (США). 16.50 — Ж. Бизе

Р. Щедрин. «Кармен-сюита». 17.50
«Прожектор перестройки». 18.00 —
«...До

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Новости. 8.10 — «Херсон». Докумен
тальный телефильм. 8.30 — «Движение 
без опасности». 9.00 — «Фильм — де
тям». «Питер Пэн». Художественный 
Фильм. 1-я и 2-я серии, 11.20 — «Весе
лые нотки*. 12.20 — «Отчего и поче- 
JO'*. 12.50 — «Радуга» (Куба). 13,25 ~
Мультфильмы. 13.50 — «Секретный фар
ватер». Премьера четырехсерийного ху
дожественного телефильма. 1-я серия. 
14.55 — Ф. Легар «Граф Люксембург». 
Спектакль Московского госудаоственно- 
гр театра оперетты. 17.10 — «Даррелл в 
России». Премьера документального те
лефильма. 1-я серия — «Другие рус
ские». 2-я серия — «Спасение в поло
водье». 18.10 — Цикл песен для самых 
маленьких. 18.25 — Мультфильмы. 19.00
— А. Вивальди «Времена года». 19.45
— _«Гардемарины, вперед!» 2-я серия. 
21.00 — «Время». 21.35 —■ «В субботу 
вечером». «КВН-88». Встреча команд 
Ивановского государственного медицин
ского института и Башкирского сель
скохозяйственного института. 23.35 — 
Новости.

Среда, 3 0  декабря
ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ СССР 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00 
— «90 минут». 8.35 — «Песня остается 
с человеком». 9,35 — Новости.

С 9.45 до 18.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.1б — «Прожектор

перестройки». 16.20 — «Автограф». Ли
тературная викторина для старшекласс
ников. 17.35 — Народные мелодии. 17.50 
— «Твои-, Россия, шаги». Документаль
ный телефильм. ltf.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — «Архангельские новел
лы». Премьера мультфильма. 19.15
«На путях радикальной реформы». 19.45 

«ПогЬзиция». 21.00 — «Время». 21.35
— «Прожектор перестройки». 21.45 — 
«Впервые на экране ЦТ». «Зимний ве
чер в Гаграх». Художественный фильм. 
23.15 — «Сегодня в мире». 23.30 —• 
«Чудо на ниточках». Научно-популяр
ный фильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.20 — Мульт
фильмы. 8.50 — Музыкальный фольк
лор народов СССР. 9.30 — Немецкий 
язык. 10.00 — «Фильм—детям». «Мы 
еще встретимся*. 11.00 — «Объектив». 
11.40 — «Особо важное задание». Ху
дожественный фильм. 1-я и 2-я серии. 
13.50 — Новости. 14.00 — «Музыкаль
ный киоск». 14.30 — Дружба народов — 
дружба литератур,

t  14.55 до 18.05 -  
18.05 — Новости.
ТОМСК. 18,15 — Документальный

фильм. 18.25 — «Могочинская Пушки
ниана». 19.00 — «День области». 19.15
— «Разрешите побеспокоить...». Сати- 

риче<5кий тележурнал. 19.35 — Из цикла 
«Земляки».

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

Цо шестнадцати и старше». 18.45 — 
«Сегодня в мире». 19.00 — «Спутник 
телезрителя». 19.35 — «На экране — 
кинокомедия». «Полосатый рейс» («Лен- 
фильМ», 1981 г,). 21.00 — «Время». 21.35
— «Вокруг смеха». 23.10 — «Как пре
красны жизнь и Земля...». Концерт со
ветской песни. 23.40 — «Страна моя». 
Документальный телефильм. 23.50 —
«С Новым годом, товарищи!» Поздравле
ние советскому народу. 00.05 — Ново
годнее праздничное представление. 03.35

Танцы, танцы, танцы... 04.05 — Кон
церт артистов зарубежной эстрады.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Чуде
са без чудес». Передача для детей. 8.45
— «Путешествие в горы». Премьера до
кументального телефильма. 9.15 — «Зо
лотые ворота». Передача из ЧССР. 10.05 
-L «И спорт, и праздник». Документаль- 
ный телефильм. 10.35 — Испанский 
язык. 11.05 — «Эти чудные Звуки». Му
зыкально - поэтическая композиция. 
11.30 — «Мама». Художественный фильм 
с субтитрами. 12.55 — А. Арбузов «Ста- 
оомодная комедия». Фильм - спектакль 
Куйбышевского драматического театра 
им. М. Горького. В перерыве (14.00) — 
«Новости». 15.20 — «В странах социа- 
лизм'а». Тележурнал.

С 18.05 до 17,45 — перерыв.
ТОМСК. 17.45 — «Фольклорные моти

вы». Фильм-концерт. 18.15 — В дни 
школьных каникул. Кинофестиваль 
«Сказка». 19.00 — «С Новым годом, то
мичи!» Информационная программа. 
19.20 — «Новогодняя панорама». 20.45
— «Спокойной ночи, малыши!» (в запи
си).

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
Играет Государственный квартет им. 
Шостаковича. 21.45 — «Чегемский де
тектив». Художественный фильм. 23.10
— «Как прекрасны жизнь и Земля...».
Концерт советской песни. 23.40 —
«Страна моя». Документальный теле
фильм. 23.50 — «С Новым годом, това
рищи!» Поздравление советскому наро
ду! 00.05 — «Музыка на всех широтах». 
Праздничный концерт классической му
зыки.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— «Преимущество добрососедства». Ре
портаж из Финляндии. 18.35 — «Про
жектор перестройки». 18.45 — «При-
двинские забавы». Передача из Минска. 
19.05 — «Новогодняя история». Мульт
фильм. 19.20 — Концерт фестиваля ис
кусств «Русская зима». 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15 — Музей 
на Делегатской. Советский агитацион
ный фарфор.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.20 — «Кук
лы играют и танцуют». 8.45 — «Спаси
бо. музыка, спасибо». Киноконцерт. 9.25
— «Добрая воля». Поемьера докумен
тального фильма. 10.20 — «Музыканты 
ШУТЯТ». Концертная программа. 11.20 — 
«Чародеи», Художественный телефильм. 
1-я и 2-я серии. 13.50 — «Державы веч
ная любовь. Московский Кремль». Доку
ментальный телефильм. Фильм 3-й — 
«терема». Фильм 4-й — «Большой
Кремлевский дворец». 14.55 — «Пеппи— 
Длинный Чулок». Художественный те
лефильм. 1-я и 2-я серии. 17.00 —
«Кружева из камня». Документальный 
телефильм. 17.10 — Концерт. 18.00 — 
По музеям и выставочным залам. Музей 
Васнецова. , 18.25 — «Вдохновение».
Фильм-концерт. 18.50 — «Телевизион
ное знакомство». Владислав Третьяк. 
20.00 — «Спокойной ночи. малыши!» 
20.15—Международный фестиваль баль
ных танцев «Московские зори». 21.00 — 
«Время». 21.35 — Концерт народного 
яотиста СССР А. Днишева. 22.33 —
Чемпионат СССР по хоккею с мячом. 
«Динамо» (Москва) — «Зоркий». 2-й 
тайм.

Вос1фвсеиье, 3  января
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— Новости. 8.15 — «Новогоднее при
ключение». Мультфильм. 8.30 — Ритми
ческая гимнастика. 9.15 — 1-й тираж 
«Спортлото*. 9.30 — «Будильник». 10.00

«Служу Советскому Союзу!» 11.00 — 
«Утренняя- почта». 11.30 — Киноафи
ша. 12.30 — «Музыкальный киоск». 13.00 
«^Сельский час». 14,05 — «Секретный 
фарватер». 2-я серия. 15.10 — «Все лю
бят цирк». 15.55 — «Радуга». (Индоне
зия). 16,25 — «Спорт и мода». О между
народном фестивале «Спорт—интермо- 
да-87-88*. 17.40 — Мультфильмы. 18.15
— Новогодние поздравления стран Ин
тервидения. 18.40 — «Гардемарины, впе- 
оед!» 3-я и 4-я серии. 21.00 — «Время». 
21.35 — Клуб артистов кино. 23.15 —
Новости.

Пятннца, 1 января
с новым, 1988 ГОДОМ1 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 9.00 
Новости. 9.15 — Музыкальный пода-

перерыв.
рок. Программа телевидения Польши. 
9.40 — «Каменный цветок». Премьера
фильма-спектакля Государственного ака
демического Малого театра Союза ССР. 
По мотивам сказов П. Бажова. 11.40 — 
Программа телевидения Кубы. 12.40
Ли Сюй. Симфония «Душа факона». 

-  До113.20 — «Русская лошадь». докум ви
тальный телефильм. 13.50 — Валет
Л. Минкуса «Дон Кихот». Спектакль Ле
нинградского академического театра one-

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
— «На зарядку становись!» 8.15 —
«Родные напевы». Передача из Ижев
ску 8.45 — «Старики». Документаль
ный фильм. 9.00 — «Карнавал». Му
зыкальная пере(Дача для детей. 9.30 — 
Документальные фильмы. 10.05 — Игра
ет А. Гаврилов (фортепьяно). 11.00 —
«Жизнь и приключения четырех дру
зей», Многосерийный художественный 
телеФнлыя для детей. 13.05 — «Экспеди
ция в XXI век». 14.05 — «Державы веч
ная лю(^вь. Московский Кремль». 
Фильм 5-й — «Оружейная палата».
Фильм 6-й — «Искусство русского юве
лира». 15.00 — «И оживает музыка ве
ков». Передача из Томска. 15.30 — 
«Воспоминания о гранатовом дереве». 
Художественный фильм. 16.35 — «Встре- 
ча с Китаем». Документальный теле
фильм. 17.40 — Телевизионный му
зыкальный абонемент. 18.40 — «Чело
век. Земля. Вселенная», 19.25 — «Раду
га» (Куба). 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — В гостях у Иоганна— о iwr«x У нога»!
Штрауса. Передача из ГДР. 21.00 — 

21.35 — «Вызов». Премьера—- «1ЭЫЗОВ».
художественного телефильма.

Управление парков культуры и отдыха 
Творческое объединение по культурному 

обслуживанию населения «РАДУГА»
В новогодние предпраздничные и праздничные дни 

предлагает:
26—27 декабря

СПОРТИВНО-ТЕАТРАЛИЗОВАННЫИ 
ПРАЗДНИК «ЛЕДОВЫЕ ГОНКИ»

В программе: впервые
АВТОГОНКИ НА ЛЬДУ, 

ярмарка, ||м>зыгрыш вещевой лотереи.
Билеты продаются в кассах городского сада и стади

она «Труд». Принимаются коллективные заявки. Справ
ки по телефону 3-25-52.

1 января в городском саду—массовое гу
лянье «С Новым годом!» с 23 до 04 часов,

В программе — театрализованное представление, тан
цевальная программа, игры, конкурсы костюмов, розы
грыш новогодней лотереи. Ра(5отают павильон «Игро
вые автоматы», кафе «Томичка».

В дни школьных каникул с 1 по 10 января, с 15 ча
сов, приглашаем ребят принять участие в театрализован
но-игровой программе «У елки новогодней». Работает 
павильон «Игровые автоматы», с 12 до 18 часов работа- 
ют аттракционы: «Катание на лошадях», «Солнышко», 
«Юнга», «Иллюзион», «Орбита», качели.

Добро (пожаловать!

В театрах
ДРАМЫ

25 декабря. «Повесть о Мау
гли» — 19.

28 декабря. «Метель» — 19.
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

25 декабря. «Старый Дом»

“  ВИДЕОТЕКА
25 декабря. Мультсборник 

«Ну, погоди!» (1—7-й выпуски) 
— 10-20. «Большая прогулка»
(две серии) — 12, 14-30, 17.

Участвуют: рок-группа «Стай
ер» (г. Москва), лауреат дис
комарафона-87 дискоклуб «Но
вый век» (г. Томск). Начало: 
25—31 декабря — в 19, 1 ян
варя — с 01 до 04 час.

— 9. 10-20, 11-40, 13. 14-20, 
15-40. 17. 18-20, 19-4о, 21.

«ОКТЯБРЬ»
25 декабря. «Семь евмура-

— 8-30. 11,13-30. 18-10, 18-50, 21-20. «Жар-

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
И ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

-Г

Кино
таоприношенив» (две серии) — 
9, 15, 18-10, 21-10. Мультстер-ииии

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

0-XW, .
11-40.
«ПИОНЕР»

25 декабря. «Варвара-нраеа, 
длинная коса» — 9, ц ,  13. 15, 
«Сюрприз Афродиты» — 17
19, 21

25 декабря. «Король Проз- 
довин» — 11-30. 15. «Право
судия!» (две серии) — 18, 21.

19-30.

Дворец зрелищ
25 декабря. «Подростки»

(две серии) — 9, 12, 15, 16-10,
2 1 .

яменв М. ГОРЬКОГО

И спорта
25 декабря —1 января. «Но- 

вогодниа молодежные вечера.

25 декабря. «Всех за решет
ку!» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16. 18-30, 21. «День вла
стелинов» (две серии) — 8-30, 
11, 13-30. 18. 18-30, 21. «Ба
летмейстер Юрий Григорович»

вмени И. ЧЕРНЫХ
25 декабря. «Граф Монте

кристо» (две серии) — 9. 12. 
15, 18, 21. «В джаза только 
девушки» — 9, 10-40. 12-20.
18, 17-40, 19-20, 21. «Ришзд — 
внук Зиты» — 14.

«СИБИРЯК»
25 декабря. Мультсборник 

— 9-20. «Долина мести» — 11.
12-40. 14-20, 16. 17-40, 19-20.21.

Городской отдел здраво
охранения, городская меж
вузовская больница с глу
боким прискорбием изве
щают о кончине участника 
Великой Отечественной 
войны, члена КПСС с 1948 
года, ветерана труда 

ВОСКРЕСЕНСКОГО 
Олега Павловича

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

НАШ  А Д Р Е С  
_________ И ТЕ Л Е Ф О Н Ы .
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